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КРАСНЫЕ ЗНАМЕ НА- ПЕ РЕ ДОВИКАМ
Бюро обкома КПСС, 

исполком областного 
Совета народных де
путатов и президиум 
облсовпрофа рассмот
рели итоги социалисти
ческого соревнования 
леспромхозов, транс
портных цехов и лесо
заготовительных бригад 
в сентябре 1978 года.

Победителем в социа
листическом' соревнова
нии леспромхозов при
знан коллектив Карга-
сокского ордена «Знак
Почета» лесопромышлен
ного комбината , (дирек
тор Б. А. Беспалько, се
кретарь парткома А. А. 
Щедрин, председатель 
рабочего комитета Ю. Г. 
Шанниль), выполнивший 
план по реализации то
варной продукции на 100 
процентов, производству 
круглых лесоматериалов

— на 103,1 процента, 
производительности тру
да — на 107,4 процента, 
добившийся выработки 
товарной продукции на 
каждый кубометр заго
товленного леса по 16,4 
рубля, или 109,3 процента 
к плану, и снизивший 
плановые убытки на 3 
тысячи рублей.

Этому коллективу при
суждены переходящее - 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа и денежная 
премия.

Коллективам транс
портных цехов в связи с 

; невыполнением условий 
социалистического со
ревнования классные ме
ста не присуждены.

■Победителем в социа- 
. диетическом соревнова
нии лесозаготовительных 
бригад признан коллек
тив бригады Белоярского* 
лесопромышленного ком

бината (бригадир В. А. 
Юркив), выполнивший 
план заготовки леса на 
154 процента, добивший
ся выработки на трактор 
2.701 кубометр и на че
ловека — 563 кубометра.

Этому коллективу при
суждены переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа и денежная 
премия.

Отмечена хорошая ра
бота коллективов лесоза
готовительных бригад 
Н. Н. Воронова из Асла- 
новского и В. В. Гудови- 
ча из Комсомольского 
леспромхозов.

* * ★
Рассмотрены итоги 

социалистического со
ревнования буровых 
бригад объединения 
Томскнефть, буровых 
бригад, бригад по выш
костроению и испыта

нию скважин Томского 
геологического управ
ления за сентябрь.

Бюро обкома КПСС, 
исполком областного Со
вета народных депута
тов, президиум облсов
профа и бюро обкома 
ВЛКСМ признали побе
дителем в социалистиче
ском соревновании буро
вых бригад по объедине
нию Томскнефть коллек
тив бригады мастера 
Н. В. Бурдыко из Стре- 
жевского управления бу
ровых работ. Этот кол
лектив пробурил 6.504 
метра горных пород при 
планФ 4.000 с производи
тельным временем 97,6 
процента.

В социалистическом 
соревновании буровых 
бригад, бригад по выш
костроению и испыта
нию скважин Томского 
геологического управле

ния победили:
буровая бригада ма

стера В. П. Паркачева из 
Каргасокской нефтегазо
разведочной экспедиции, 
пробурившая 1.938 мет
ров горных пород (149 
процентов к плану) со 
скоростью 1.868 метров 
на станко-месяц, с„ про
изводительным временем 
93,3 процента; вышко
монтажная бригада про
раба В. И. Сергеева из 
Западной нефтегазораз
ведочной экспедиции, за
кончившая монтаж бу
ровой вышки за 33 дня 
при плане 46,2, при хоро
шем качестве работ.

Победителям социали
стического соревнования 
присуждены переходя
щие Красные знамена 
обкома КПСС, облиспол
кома, облсовпрофа и об
кома ВЛКСМ и денеж
ные премии в размере 
300 рублей.

_  S T 7 ____
Осенний

Теперь, когда уборка зер
новых завершена, основное 
внимание в хозяйствах пе
реключают на фермы, на 
ускорение заключительного 
этапа осеннего комплекса — 
подготовку семян и вспаш
ку зяби.
АСИНОВСКИЙ —
ТОМСКИЙ

Асиновцы менее .растороп
но вели работы летнего 
комплекса, и ото сказы
вается на сегодняшнем по-

СОРЕВНУЮЩИХСЯ РАЙОНАХ?КАК ДЕЛА В
ложении дел. Взять суточ
ные надои: они (по данным 
областного управления сель
ского хозяйства) ниже уров
ня прошлого года на 0,7 ки
лограмма. Велик и общий 
недобор молока.

Мало пока для южного 
района подготовлено семян 
(X  ̂и II классов — 19. про
центов), вспахано зяби (60 
процентов).

Томский район — один из 
немногих, где и летом, и 
осенью избежали резких 
перепадов в надоях, этот 
показатель устойчиво выше 
прошлогоднего. Что до сель
скохозяйственных работ, то 
здесь в темпе, пожалуй, за 
исключением последних 
дней, вели вспашку зяби. А 
вот высококлассных семян 
имеется столько же, сколь
ко в Асиновском районе.

КОЖЕВНИКОВСКИЙ — 
ШЕГАРСКИЙ

Нельзя не заметить, что в 
последнее время хозяйства 
обоих районов усилили ра
боту с семенами. По этому 
виду работ они идут следом 
за Первомайским районом. 
Подготовка же полей под 
яровой сев отстает. В Ко- 
жевниковско^т районе вспа- 

-хано 49,4, Шегарском — 
55 процентов зяби.

В животноводстве и там, 
и тут ситуация почти крити
ческая. Кожевниковцы по
стоянно идут с «минусом» и 
по суточным, и по валовым 
надоям. Шегарцы летом не 
допускали большого разры
ва, однако в октябре они 
«побили» все рекорды: на
полтора килограмма упала 
продуктивность коров.

ЗЫРЯНСКИЙ — 
ПЕРВОМАЙСКИЙ

Здесь в молочном живот
новодстве заметно сдали по
зиции. Если с начала года и 
летом первомайцы лидиро
вали по надоям, то теперь 
они уступают томичам, и 
отставание большое — на 
0,5 килограмма молока от 
коровы. Зырянцы, «рав
няясь» на соседей, допу
стили еще больший спад — 
на 0,7 килограмма.

Первомайцы прочно удер
живают первенство в под
готовке семян. Налицо вер
ность одной из лучших 
традиций. Здесь хорошие 
кадры сушильщиков и се
меноводов, настойчиво рабо
тают специалисты райсель- 
хозуправления и семенной 
инспекции.

Вот бы взять шефство 
над соседями! В Зырянском

районе подготовлено лишь 
800 тонн семян первого и 
второго классов — в про
центном отношении показа
тель ниже, чем в любом 
другом районе. 
КРИВОШЕИНСКИЙ — 
МОЛЧАНОВСКИЙ

Оба района досрочно 
справились с планом трех 
лет по закупкам молока,. но 
в зимовку вступили с раз
ными результатами. У мол- 
чановцев надои на корову 
выше прошлогодних,, а в со
седнем районе получают в 
эти дни на 0,7 килограмма 
молока от коровы меньше, 
чем год назад.

Сравнительно неплохо за
вершается осенний ком
плекс сельхозработ. Под
готовка семян идет - на 
уровне многих южных рай
онов, а на вспашке зяби 
молчановцы лидируют вме
сте с томичами в областном 
соревновании.

Коллектив автобазы тре
ста Том-скгазстрой досрочно 
выполнил план отправки 
строительных материалов 
нефтяникам Стрежевого. 
Строителям северного горо
да отправлено 16 тысяч ку
бометров сборного железо
бетона.

На перевозке грузов был 
занят и водитель Анатолий 
Терещенко, которого вы ви
дите на снимке. Ежеднев
ное задание он выполняет 
на 130—140 процентов.

Фото С. Хорева.

ОНИ  С Т Р О Я Т  
Н Т И Ц Е Г Р А Д

Озабочен бригадир Василий Овчинников, хотя есть у 
него и повод для более веселых раздумий: заканчива
ется строительство птичнйка номер пять. Четырехэтаж
ный дворец площадью в несколько 'тысяч квадратных 
метров — здесь осталось только заизолировать кровлю. 
Но на повестке дня — начало работ на следующем, 
третьем птичнике. Сегодня сюда перебрасываются ос
новные силы комплексной бригады, насчитывающей 
сорок квалифицированных строителей.

Есть над чем поразмыслить и звеньевому Егору Его
ровичу Осименко. Его звено достаточно молодо и по 
возрасту, и по стажу работ, и важно расставить людей 
так, чтобы их совместный труд был возможно более 
производительным. Значит, Андо Заргарян будет рабо
тать в паре с более опытным Анатолием Скиданом, а 
комсомолец Саша Горелов, недавно демобилизованный 
из Тихоокеанского флота, встанет вместе с звеньевым...

Хозрасчетные отношения, прочно привившиеся на 
строительстве сельскохозяйственных объектов СМУ-7 
Химстроя, предполагают экономическую активность не 
только бригады, но и каждого отдельного звена, каждо
го рабочего.

— Верно, — подтверждает монтажник Анатолий Ски
дан. — В таком строительстве, как наше, нельзя не 
мыслить творчески. Поток требует того...

Егор Осименко — один из энтузиастов подряда. 
Строил птицефабрику в , Малиновке, животновод
ческий комплекс в Чилине Кожевниковского рай
она; основную закалку получил на сооружении теп
личного комбината, где бригада Овчинникова оформи
лась в поточное хозрасчетное подразделение, способное 
решать большие самостоятельные задачи. А  Анатолий 
Скидан пришел в СМУ-7 сравнительно недавно, на 
строительство бройлерной, но уже зарекомендовал 
себя в качестве опытного специалиста, владеющего вы
сокой культурой производства.

ПА СНИМКЕ: монтажник Анатолий Скидан.
Фото Е. Лисицына.
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« С а л ю т - 6 »  — « С о ю з - 3 1 »  — 
«Прогресс-4»:  приемка груза
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 

ПОЛЕТОМ, И октября. 
(ТАСС). Продолжается по
лет космонавтов Владимира 
Коваленка и Александра 
Иванченкова на борту орби
тального научно-исследова
тельского комплекса «Са
лют-6» —• «Союз-31»—«Про- 
гресс-4».

Экипаж выполнил боль
шую часть работ по раз
грузке транспортного кораб
ля «Прогресс-4». В помеще
ние станции перенесены и 
установлены на штатные 
места регенераторы, погло
тители вредных примесей, 
контейнеры с продуктами 
питания и водой, фотомате
риалы, средства личной ги
гиены.

Завершена подготовка ем

костей станции к дозаправ
ке компонентами топлива.

В программе сегодняшне
го дня экипажа: профилак
тические работы по замене 
отдельных элементов борто
вых систем станции новы
ми, доставленными грузо
вым кораблем, перезарядка 
фотоаппаратуры, занятия 
физическими упражнения
ми, телевизионный репор
таж.

По данным телеметриче
ской информации и докла
дам экипажа, бортовые си
стемы станции «СалЮт-6», 
космического корабля «Со
юз-31» и грузового корабля 
«Прогресс-4» функциониру
ют нормально. Самочувст
вие Владимира Коваленка и 
Александра Иванченкова 
хорошее.

ЭСТАФЕТА МАРИИ БАБИН0И
Репортаж iHiimiiiiiiiiiiuiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiimiimmmiiiiiiiiiiiiiiiiiuiiiiiHiiiiiiiiiiiiimmimiiiiiiii

НА ПРЕДОКТЯБРЬСКОЙ 

В А Х Т Е
Известная в Прикетье 

бригада А. Т. Шкурина на 
семь тысяч кубометров пе
ревыполнила свое обяза
тельство в честь годовщины 
новой Конституции СССР. 
К седьмому ноября решено 
заготовить 85 тысяч кубо
метров. На счету бригады 
уже более 83 тысяч. Свое 
слово лесозаготовители на
мерены сдержать на 20 дней 
раньше. Успешно выполня
ют предоктябрьские обяза
тельства лесосечные брига
ды М. А. Лунги, В. М. 
Шмайкова, лесовозные кол
лективы В. Н. Ковалева, 
П. С. Сергеева и П. М. Ба
ландина. Досрочно справи
лась с заданием разделоч
ная бригада В. С. Боева.

Передовые коллективы 
Ингузетского леспромхоза 
стремятся трудиться так, 
чтобы помочь предприятию 
преодолеть допущенное от
ставание. Четвертый квар
тал объявлен ударным.

В. КУСТОВ.

Руки оператора разде
лочной линии всегда в дви
жении. Вот она нажимает 
кнопку — и по бревнотаске 
идет лес, нажата другая—и 
задан нужный размер. За
тем неуловимое движение 
пальцев — и мощная пила 
легко проходит через заго
товку. Большим опытом, 
мастерством и знаниями 
должен обладать оператор, 
чтобы не только безошибоч
но раскраивать лес, но и 
руководить коллективом. 
Сотни решений принимает 
оператор за смену, и каж
дое должно быть продуман
ным. Новым требованиям 
Мария Александровна Ба
бина, бригадир разделки 
первого участка Томского 
лесопромышленного комби
ната, отвечает в полной ме
ре. - Сама она — оператор 
высшей квалификации, ее 
бригада — неоднократный 
победитель социалистическо
го соревнования бригад 
предприятия.

Бригада М. А. Бабиной 
производит рудничную
стойку, в которой остро 
нуждаются шахты Кузбасса. 
Деревообработчики понима
ют свою ответственность и 
трудятся с полной отдачей 
сил. Первыми на предпри
ятии они выполнили план 
трех лет. Сегодня по их 
примеру на комбинате в 
счет четвертого года работа
ет уже более 30 коллекти
вов.

Успех бригады Марии 
Александровны не случаен: 
в этом коллективе нет ме
ста пьяницам и прогуль
щикам, каждый рабочий 
борется за повышение про
изводительности труда, все 
недоработки своевременно 
устраняются. Разделочники 
вышли победителями в со
ревновании в честь первой 
годовщины новой Конститу
ции СССР.

И вот мы на другом кон
це разделочной линии. Вы
сокий звук пилы здесь не
сколько приглушен. Бригада 
грузчиков отправляет отсю
да готовую продукцию по
требителям. Возглавляет 
коллектив Иван Андреевич 
Разинкин. Задание с начала 
года выполнено на 145 
процентов.

По соседству с передовы
ми коллективами трудится 
погрузочная бригада Андрея 
Николаевича Козлова. И 
здесь давно уже на рабо
чем календаре новый, 1979 
год. На трудовой предок
тябрьской вахте коллектив 
делит первенство с погру
зочной бригадой Алексан
дра Ильича Матвеева с тре
тьего участка.

Вместе с А. И. Матвеевым 
работают Виктор Батищев, 
Борис Зимин, Владимир 
Кроликов, Гаврила Черных. 
Не раз этот коллектив де
лал заявку на областной

рекорд, выходил победите
лем. Нынче задание пере
выполнено более чем в 
полтора раза. По существу 
каждый в бригаде работает 
за двоих.

— Главная основа успеха, 
— говорит бригадир А. И. 
Матвеев, — постоянство со
става. Каждый знает друг 
друга по многу лет. Пере
нимаем опыт лучших.

К словам бригадира мож
но добавить, что постоян
ный успех бригады во мно
гом зависит от самого руко
водителя: расторопного хо
зяйственника, умелого ор
ганизатора, человека преду
смотрительного, заботливо
го.

Мы побывали и на пятом 
участке в бригаде Гуннара 
Августовича Розе. Коллек
тив верен себе: отгрузка
продукции здесь также 
идет в счет нового года пя
тилетки.

Трудно побывать за один 
день во всех лучших. брига
дах комбината. Эстафету, 
начатую разделочниками 
Марии Александровны Ба
биной, продолжают бригадь! 
на выкатке леса' из воды 
Н. Т. Сухарева, П. Ф. Же- 
лейко, А. Е. Трус, А. А. Си
зовой и другие коллекти
вы. В этом залог более 
успешной работы предприя
тия в четвертом квартале 
года.

А. ЧЕРНИКОВ.

П О М О Г А Е Т
Н О В А Я
Т Е Х Н И К А

Комсомольске - молодеж
ная бригада Николая Мак
симовича Воронова внедря
ет нынче новую технику— 
валочные машины ВМ-4. 
Александр Макарович Фи
лимонов стал машинистом 
недавно, но уже достиг са
мой высокой выработки на 
агрегат в объединении 
Томлеспром. Хорошо осво
ив механизированный спо
соб валки, аслановцы по
высили производительность 
труда, улучшили объемные 
показатели.

Бригада Н. М. Воронова 
первой в Верхнекетском 
районе выполнила годовой 
план, заготовив 85 тысяч 
кубометров. Сегодня на 
счету лучшей механизиро-,

ванной бригады Асланов- 
ского леспромхоза более 3 
тысяч кубометров сверх
плановой древесины.

Л. ИВАНОВ.
Верхнекетский район.

ЕСТЬ ПЛАН 

Т Р Е Х  ЛЕТ!
Бригады, экипажи и уча

стки предприятий объеди
нения Томлеспром рапорту
ют о досрочном выполнении 
предоктябрьских обяза
тельств, плана трех лет 
пятилетки. Отличились
коллективы Пиковского и 
Ингузетского сплавучастков, 
лесозаготовительный ма
стерский участок Лебяжин- 
ский Тогурского ЛПК. В 
счет четвертого года тру
дятся рамные потоки В. М. 
Майкова с Могочинского 
лесозавода, Л. К. Суднева с 
Томского ЛПК. Они первы
ми среди деревообработчи- 
ков справились с намечен
ным.

Повышенные обязательст
ва выполнили лесовозные 
бригады X. И. Гейнца из 
Чаинского, В. И. Маховико- 
ва из Аслановского, экипа
жи И. П. Свинцова и' В. А. 
Коврова, В. Г. Джумайло и 
С. Д. Звездецкого из Пара- 
бельского леспромхозов.

Успеха добились также 
коллективы на погрузке 
леса в вагоны широкой ко
леи. Это бригады В. Н. 
Вяльцева, И. С. Ващука, 
В. И. Шутя с Томского 
ЛПК, Б. Н. Сорокина и 
А. И. Мацкевича с Аси- 
цовского ЛПК.

На погрузке пиломатериа
лов в баржи среди победи
телей бригады В. С. Голо
ванова, С. М. Терентьева и 
Н. П. Аксиненко с Мого
чинского лесозавода.

Всего более 140 коллекти
вов объединения Томлес
пром досрочно справились с 
обязательствами, взятыми в 
честь годовщины Конститу
ции СССР.

Г. ГУСЕВА.

П о с л е д а м  н а ш и х  в ы с т у п л е н и й
«О Д Н А  З А П Л А Т А  НА СТО П Р О РЕ Х »

Так называлось выступле
ние бригадира Новотегуль- 
детского леспромхоза Н. Че
репанова, в котором рабо
чий критиковал руководи
телей Тегульдетского лесо
пункта за плохую органи
зацию труда в лесосеках. 
Выступление обсуждено на 
рабочем . собрании первого 
мастерского участка Тегуль
детского лесопункта и на 
заседании партийного ко

митета с участием инже
нерно-технических работни
ков леспромхоза. Намечены 
меры по устранению недо
статков в работе лесосечных 
бригад и служб леспромхо- 
за.

С 20 сентября в лесосеках 
работают подготовительные 
бригады, ведется строитель
ство гаражей. Лесосечные 
коллективы укомплектова

ны тремя-четырьмя треле
вочными звеньями.

Бюро райкома КПСС за- 
. слушало руководство Ново- 
тегульдетского леспромхоза 
о ходе подготовки произ
водства к зиме, определены 
сроки завершения подгото
вительных работ.

Ю. МЫШКИН, 
секретарь Тегульдетско

го райкома КПСС.

заключен договор о социа
листическом соревновании 
Комсомольске - молодежных 
бригад, работающих на 
строительстве жилья для 
Томского нефтехимическо
го комбината.

Всесоюзная ударная
стройка — это не только 
корпуса будущего нефте
химического производ
ства. Это не только ба
за строительной индустрии, 
которая обеспечит про
мышленное и гражданское 
строительство объектов ги
гантского комплекса. Это 
еще и десятки тысяч квад
ратных метров полезной 
жилой площади, новые 
благоустроенные дома и 
микрорайоны для томичей. 
Своевременный ввод жилья 
—задача не менее важная, 
чем всё остальные.

Договор о трудовом со
дружестве и соревновании 
подписали: от имени домо
строительного комбината — 
бригадиры Анна Рожкова 
и Тамара Ставская, комс
орги молодежных бригад 
Л. Леонова и Н. Макарова; 
со стороны Химстроя — 
бригадиры Тамара" Деояби- 
на и кавалер ордена Лени
на, член горкома КПСС Ва
лентина Белослюдцева. 
комсомольские вожаки
В. Михайлова и A. 4vncHH.

В. новокшонов.
Д  ННШ НИИ1Ш Ш ИНШ Щ 1ИП111Н

в РСУ зеленого строитель
ства Дорремстройтреста 
подведены итоги подготов
ки к закладке парка на бе
регу Томи. Это мероприя
тие посвящено 60-летию 
Ленинского комсомола и 
будет проведено совместно 
с Томским горкомом ком
сомола. В ближайший вы
ходной 400 парней и деву
шек выйдут на субботник и 
высадят около 10 тысяч 
берез, тополей, яблонь.

Произведена дендрологи
ческая разбивка территории, 
подготовлена поливная тех
ника, собран инструмент. 
В необходимом количестве 
получены саженцы из пи
томника.
* Городская комсомолия 
берет шефство по уходу за 
деревьями, а РСУ обязует
ся благоустроить террито
рию парка.

A. ВАСИЛЬЕВ.

Д||111111111Ш1Н111111ПН111ННП1ПЛ

комсомольско • молодежная 
бригада пятнадцатого цеха, 
которую возглавляет Вале
рий Лунин, завершила за
дание трех лет пятилетки. 
В оейове успеха коллекти
ва —• рациональное исполь
зование рабочего времени, 
сырья, материалов, передо
вых приемов труда.

В цехе немало коллекти- 
вов, перевыполняющих не 
только планы, но и обяза
тельства. Досрочно, к пер
вой годовщине Конституции 
СССР, справились с трех
летним заданием комсо
мольско-молодежные брига
ды Наталии Шабалиной, 
Владимира Сенуты, Вален
тины Карташовой, а всего— 
девять бригад. Настойчиво, 
с подъемом трудятся кол
лективы участков под руко
водством С. И. Кузьминой, 
В. А. Андреевой, В. А. Его
ровой и В. И. Логиновского.

Весь коллектив цеха по
лон решимости достойными 
трудовыми подарками
встретить 61-ю . годовщину 
Великого Октября.

Б. МОРОЗОВ, 
начальник цеха № 15 
объединения «Контур».
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инженерно - строительный 
институт получил от Госу
дарственного комитета
СССР по делам изобрете
ний и открытий извещение 
о присуждении еще одного 
авторского свидетельства на 
изобретение. Оно выдано 
сотрудникам кафедры гид
равлики В. Ф. Санарову,
В. Н. Шлыкову, А. Д. Бело- 
горцеву ■— создателям уст
ройства для определения
глубины копания одноков
шовым экскаватором.

Первыми внедрили у себя 
это устройство экскаватор
щики треста Спецстройме- 
ханизация. Сейчас оно с 
учетом предложений рабо
чих значительно усовер
шенствовано.

М. ВЛАДИМИРОВ.

работники Каргасокского 
райрыболовпотребсоюза за
готовили 102-ю тонну клюк
вы. В Александровском за
готовлено этой ягоды 50 
тонн, столько же—в Верхне
кетском районе. А  всего по 
области предприятиям обл
потребсоюза предстоит за
готовить 250 тонн клюквы. 
На сегодня ее уже имеется 
225 тонн. Успешно справи
лись предприятия и органи
зации облпотребсоюза с 
планом заготовки грибов. 
200 тонн их уже отправле
но в переработку. Особен
но хорошо поработали в 
Колпашевском, Кожевни- 
ковском и Первомайском
районах. Соленые, и мари
нованные грибы скоро по
явятся в магазинах, боль
шую партию этих даров 
природы томичи отправля
ют северянам.

B. СЕНЬКИНА, 
начальник отдела уп
равления заготовок обл

потребсоюза.
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В О С П И Т А Н И Ю — К О М П Л Е К С Н Ы Й  подход

КРАСНОЕ ЗН А М Я;

ВРАТЬ ИА ВООРУЖЕНИЕ 
С А М О Е  Л У Ч Ш Е Е

Свыше 70 процентов слу
шателей системы партий
ной, комсомольской учебы, 
экономического образования 
начали работу над глубоким 
усвоением положений
новой Конституции СССР. 
Большая группа партийно
хозяйственного актива рай
она с большим воодушев
лением приступила к изу
чению курса «Актуальные 
вопросы идеологической 
работы КПСС» по книге 
товарища Л. И. Брежнева. 
Свыше 480 партийных, 
профсоюзных, комсомоль
ских. хозяйственных акти
вистов поступили учиться 
на 1-й курс университета 
марксизма-ленинизма. Все
го в системе политической 
учебы, экономического об
разования в районе занима
ется свыше 76 процентов 
работающего населения рай
она.

Изучение марксистско- 
ленинской теории сегодня, 
как никогда ранее, требует 
o f партийных организаций 
делать основной акцент на 
повышении активности лю
дей в решении задач, акту
альных для того или иного 
предприятия, организации, 
Города, страны. Важность 
этого вновь подчеркивается 
В' постановлении ЦК КПСС- 
«О работе партийных орга
низаций Башкирии по уси
лению роли экономического 
образования трудящихся в 
повышении эффективности 
производства, и, качества ра
боты в свете решений XXV 
съезда КПСС». .

Уже в прошлом учебном 
году произошло заметное 
укрепление связи _ полити
ческих' и экономических 
занятий с практикой и на
сущными задачами комму
нистического ' строитель
ства. Особый интерес выз
вали подготовка и обсужде
ние рефератов по книгам 
Л. . И. Брежнева «Малая 
земля» и «Возрождение». 
Опыт и советы, которыми 
Леонид Ильич делится на 
страницах книг, пропаган
дисты и слушатели, взяв 
на вооружение, применяют 
в своей работе.

В производственном объ
единении Сибкабель по 
выводам реферата С. Б. Па
наевой разрабатывается
стандарт предприятия «Ор
ганизация и порядок про
ведения нормы контроля», 
а по реферату Г. Т. Чуй
ковой на тему «Порядок 
организации и проверки 
оборудования и оснастки 
на технологическую точ
ность» стандарт уже раз
работан и сейчас находит
ся на утверждении в ми
нистерстве.

Коммунистам, трудящим
ся завода . измерительной 
аппаратуры запомнилась 
конференция «Равняться 
на лучших, повторять и со
вершенствовать их опыт — 
важное условие повыше
ния эффективности и ка
чества труда». На ней вы
ступили директор завода 
В Ф. Хитпинский. инже
нер НОТ В. С. Мачтаков, 
главный конструктор М. П. 
Рыжинская, технолог цеха 
№ 3 В. М. Батура. Были 
прослушаны доклады:^ «О 
ленинском стиле работы 
как непременном условии 
высокоэффективного тру
да», «О резервах и путях 
роста производительности 
труда на заводе». «Об опы
те внедрения комплексной 
системы управления ка
чеством продукции» и дру
гие.

Подобных конференции в 
районе состоялось 146.

Лучшие пропагандисты 
придают важное значение 
разъяснению слушателям

значения их личного уча
стия в выполнении планов 
и социалистических обяза
тельств, развитию чувства 
коллективизма, личной от
ветственности за поручен
ное дело. Примером могут 
служить пропагандисты
железнодорожного узла.^
Благодаря организаторской 
и воспитательной роли 
пропагандистов В. А. Аре
стова и В. П. Холодкова 
28 бригадами разработа
ны и успешно выполняются 
встречные планы и социа
листические обязательства 
по перевозке грузов в ^тя
желовесных поездах, обос
нованы ‘ личные счеса эко
номии дизельного топлива, 
и электроэнергии.

Бюро райкома КПСС под
держало инициативу про
пагандистов А. С. Ивлева 
(производственное объедине
ние Сибкабёль), Г. И. Крю
ковой (завод измерительной 
аппаратуры), оказавших по
мощь слушателям школ 
коммунистического труда в 
разработке личных пла
нов' повышения производи
тельности труда.

250 бригад, цехов, участ
ков, 3,5 тысячи работающих 
в районе выполнили план 
трех лет пятилетки ко Дню 
Конституции СССР. Пропа
гандисты объединения С-иб- 
кабель оказали помощь бо
лее 500 рабочим, инженер
но-техническим работникам 
в принятии повышенных 
социалистических обяза
тельств. На заводе рези
новой обуви разработано 102 
лицевых счета экономии на 
сумму 16.580 рублей.

.Словом, там, где учеба 
организована не формаль
но, где теория тесно увя
зывается с решением задач, 
актуальных для коллекти
ва, там работники добива
ются лучших результатов в 
труде, активнее участвуют 
в управлении производст
вом.

Вместе с тем отдельные 
партийные организации —- 
трикотажной и швейной 
фабрик, дрожзавода, лесо
промышленного комбината 

не в полной мере ис
пользуют возможности по
литического и экономиче
ского образования для 
улучшения хозяйственной 
и воспитательной работы. 
Занятия в школах и семи
нарах проходят в отрыве 
от актуальных проблем 
повышения эффективности 
производства и качества 
работы, ускорения научно- 
технического прогресса. 
Пропагандистский, идеоло
гический актив пока мно- 

■ го говорит о проблеме 
бригадного подряда, но в 
освоении его сделал мало.

Часть слушателей все 
еше систематически не ра
ботает с первоисточниками, 
рекомендованной литера
турой, недостаточно актив
но применяет полученные 
знания на практике.

Таким образом, не устра
нены те недостатки, на ко
торые указывает постанов
ление ЦК КПСС «О работе 
партийных организаций 
Башкирии по усилению 
роли экономического об
разования трудящихся в 
повышении эффективности 
производства и качества 
работы в свете решений 
XXV съезда КПСС». По
этому самое пристальное 
внимание партийных орга
низаций, пропагандистов 
обращаем на практическую 
направленность занятий.

Для нашего района все 
это особенно важно. Эконо
мическая учеба призвана 
помочь в преодолении от
ставания в выполнении

планов и социалистических 
обязательств третьего года 
пятилетки.

Повышение эффективно
сти учебы, ее высокий 
идейно-теоретический уро
вень определяет пропаган
дист, его знания, автори
тет, опыт работы с людь
ми, умение убедить, помочь 
словом и делом. Поэтому 
вопросам подбора и расста
новки пропагандистских
кадров, их обучения рай
онный комитет партии, 
методический совет, совет 
по экономическому образо
ванию уделяют первосте
пенное внимание. Большое 
место отводим изучению 
передового пропагандист 
ского опыта, анализу от
крытых занятий. Причем 

. предполагается рассмат
ривать не только методи
ку проведения занятий, но 
и пути формирования ми
ровоззрения, воспитания у 
слушателей идейной убеж
денности. ' высокой партий
ности, трудовой и общест
венно-политической актив
ности, непримиримости к 
буржуазной идеологии.

Чаще будут выступать 
перед пропагандистами
члены бюро райкома 
КПСС, -руководители испол
кома районного Совета и 
другие руководящие работ
ники по вопросам, связан
ным с осуществлением за
дач, стоящих перед трудо
выми коллективами.

Работа с пропагандиста
ми завершится научно- 
практической конференци
ей на тему «Роль маркси
стско-ленинского образова
ния в комплексном осу
ществлении задач комму
нистического воспитания 
трудящихся».

В целях совершенство
вания контроля за полити
ческой и экономической 
учебой райком партии ор
ганизует систематическое 
изучение важнейших по
казателей эффективности 
ее. Выработана система ин
формации, позволяющая 
судить об идейно-теоретиче
ском уровне занятий, уров
не усвоения знаний, раз
витии интереса к учебе, о 
влиянии партийной учебы 
на трудовую и обществён- 
но-политическую - актив
ность слушателей. Анализ 
полученных результатов 
будет широко использо
ваться на пленумах, бюро 
райкома партии, совеща
ниях секретарей партий
ных организаций.

Партийные комитеты в 
своих планах предусматри
вают отчеты пропаганди
стов. Одновременно для 
оказания помощи пропаган
дистам в воспитании слу
шателей райком КПСС, 
парткомы предусматривают 
беседы со слушателями, 
обучение формам и мето
дам идейно-воспитательной 
работы не только секрета
рей партийных организа
ций и их заместителей по 
идеологической работе, но 
и идеологического актива 
цехов, отделов.

Словом, совершенствуя 
партийное руководство по
литической учебой и эко
номическим образованием, 
райком КПСС, партийные 
организации будут вести 
постоянный поиск, брать 
на вооружение самое луч
шее с тем, чтобы тесная 
связь учебы с жизнью, с 
задачами, которые решают 
коллективы предприятий, 
организаций района, поз
волила успешно выполнить 
планы 1978 года и десятой 
пятилетки в целом.

3. САЛОПОВА,
секретарь Ленинского 

райкома КПСС.

К АЖЕТСЯ, совсем не
давно обсуждали мы 
на рабочем собрании 

проект новой Конституции 
СССР, а вот уже миновал 
год с того дня, когда ее 
статьи, ее положения вошли 
в нашу жизнь.

Основной Закон действует 
на благо всех советских лю
дей. Помнится, при обсуж
дении проекта мои товари
щи немало говорили о том, 
что Конституция будет тем 
сильней, чем активней 
каждый станет вносить 
свой трудовой вклад в об
щенародное дело, призыва
ли повышать ответствен
ность за порученное дело, 
крепить трудовую дисцип
лину, активно участвовать в 
управлении производством, 
общественной жизнью.

Что ж, слова эти не 
разошлись с делом. У  нас 
многие рабочие в честь но
вой Конституции брали по
вышенные обязательства: 
план трех лет пятилетки 
выполнить к ее первой го
довщине. Еще в августе и 
сентябре рапортовали о до
срочном выполнении обяза
тельств револьверщица Ан
гелина Демьяновна Прота
сова, сверловщица Вален
тина Андреевна Шамова, 
токари-универсалы Михаил

С В Е Р Я Я С Ь  С Д О К У М Е Н Т А М И  Э П О Х И
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Не хлебом единым..в

Рассолов и Владимир Го- 
ланцев. Всегда с восхище
нием смотрю на спорую ра
боту этих товарищей. Имен
но на них, да и на десят
ках других передовиков 
производства держатся цех, 
завод.

Думаю и о том, что не 
единым хлебом живет рабо
чий человек. Есть у нас за
бота не только о производ
ственном плане, но и о со
циальном развитии ^пред
приятия, о спортивной че
сти цеха, о монолитности 
заводской дружины и о 
многом другом, что состав
ляет жизненную основу 
трудового коллектива.

Цех — это дом, в котором 
живет и работает единая, 
дружная семья.’ Здесь мы 
не просто отстаиваем поло
женное время, чтобы за
работать на жизнь, мы со
знательно вкладываем свою, 
пусть скромную, долю в об
щий труд нашего народа, в 
дело построения коммуниз-

Наша Конституция дает 
нам право не только на 
труд, но и право на управле
ние производством. Снова 
сошлюсь на пример моих 
коллег — коммунистов Ве
ниамина Лагутина и Викто
ра Петрова. Оба —бригади
ры первых в нашем цехе 
бригад, работающих по 
единому наряду. С тех пор, 
как перешли эти коллекти
вы на прогрессивный метод 
труда, все заметили, что 
люди стали проявлять боль
шую заботу не только о 
выпуске продукции, но и о 
ее качестве. Серьезнее, от
ветственнее члены бригад 
относятся к организации 
труда, дружно восстают 
протиз прогульщиков. Оба 
бригадира утверждают вы
сокие принципы ударниче
ства, люди на них равня
ются, а Лагутин и Петров, 
в свою очередь, имеют мо
ральное право спросить с 
рабочего за нерадивость, ес
ли такое случается.

Бригада Лагутина, как 
мне известно, обратилась к 
руководству цеха с предло
жением взять на себя про
филактический ремонт обо
рудования. Сейчас его про
изводит служба механика. 
Если же рабочие бригад 
сами будут . вести профи
лактику своих станков, 
линий, уверен:’ простоев 
станет меньше. По-моему, 
хорошее. предложение сде
лала бригада Лагутина. 
Чувствуется у людей госу
дарственный подход к воп
росам производства.

Мы часто говорим, что 
лучше рабочего человека 
вряд ли кто знает резервы 
своего цеха, участка, линии. 
Поэтому участие трудовых 
коллективов в управлении 
производством — не только 
право, но и долг, обязан
ность. И надо всегда вни
мательно прислушиваться к 
слову рабочего.

Когда мы говорим о по
вышении производительно
сти труда, прежде всего 
подразумеваем механиза
цию производства, внедре
ние лучшей технологии. А 
вот о совершенствовании 
организации труда нередко 
забываем. Не учли у нас 
мнение рабочих при монта̂ - 
же новой автоматической 
линии по обработке валов 
4А112. Ветераны цеха сове
товали, чтобы монтаж вели 
и опытные рабочие, и мо
лодые. Его же доверили 
только молодым. И вот ли
ния нередко выходит из 
строя. Она пока не «дер
жит» выпуск новых элект
родвигателей, но ведь надо 
думать о перспективе, ког
да эта серия станет единой 
для завода.

Недавно -на отчетно-вы
борном партийном собрании 
цеха коммунисты говори
ли о необходимости лучше 
готовить кадры. Шла речь 
и о резервах производства. 
Тут, повторяю, без рабоче
го мнения, без поддержки 
инициативы трудового кол
лектива никак нельзя.

М. ВЕНИЧЕИКО, 
токарь цеха № 1 завода 
«Сибэлектромотор», УД ар- 
ник коммунистического

труда, член КПСС.

Завод приборных подшипников
ГПЗ-5. Четверть века — трудовой стаж 
у слесаря механосборочных работ 
ударника коммунистического труда
К. П. Амелиной. ОтЛично трудится и 
опытная производственница Л. К. То

карева. Обе они уже в августе выпол
нили свои личные трехлетнйе планы.

НА СНИМКЕ (слева направо): сле
сари механосборочных работ К. П. 
Амелина и Л. К. Токарева.

Фото В. Казанцева.

Р а б о т а т ь  б е з  о т с т а ю щ и х
В С Е С О Ю З Н Ы Й  С Е М И Н А Р

РОСТОВ-НА-ДОНУ, 10 
октября. (Корр. ТАСС). Ор
ганизаторская и политиче
ская работа Ростовской об
ластной партийной органи
зации по обеспечению вы
полнения государственных 
планов всеми промышлен
ными предприятиями полу
чила высокую оценку това
рища Л. И. Брежнева, ко
торый выразил уверенность, 
что опыт ростовчан найдет 
широкий отклик в других 
областях, краях и республи
ках страны.

Изучению этого опыта 
посвящен всесоюзный семи
нар, начавшийся здесь 10 
октября. В его работе при
нимают участие секретари, 
заведующие отделами ЦК 
компартий союзных рес
публик, крайкомов,, обко
мов, горкомов партии, ди
ректора и секретари парт
комов производственных 
объединений и предприя
тий, руководители ряда ми
нистерств и ведомств.

Семинар открыл вступи
тельным словом секретарь

ЦК КПСС И. В. Капитонов. 
Борьба за выполнение ре
шений XXV съезда КПСС, 
заданий пятилетки, сказал 
он, вступила сейчас в ре
шающую фазу. И многое 
зависит от того, как завер
шим мы нынешний год, как 
поработаем в последующие 
два года. Непременным ус
ловием . высокоэффектив
ной работы является четкое 
выполнение плановых зада
ний во всех звеньях обще
ственного производства.

И. В. Капитонов подробно 
остановился на вопросах 
соблюдения плановой и 
договорной дисциплины. 
Как указывает товарищ 
Л. И. Брежнев, необходимо 
добиваться, чтобы дела на 
производстве шли без рыв
ков и срывов, больше вни
мания уделялось качествен
ным показателям и конеч
ным результатам работы, 
чтобы контроль сочетался 
со строгим спросом с нару
шителей государственной

дисциплины. В этом велика 
роль партийных комитетов.

На последние годы пяти
летки установлены более 
высокие темпы роста про 
изводства. И надо уже сей
час повсеместно продумать 
и осуществить необходимые 
организационные, полити 
ческие и хозяйственные 
меры, направленные на их 
достижение.

С докладом «Организа
торская и политическая ра
бота Ростовской областной 
партийной организации по 
обеспечению выполнения 
государственных планов 
всеми промышленными 
предприятиями в свете ука
заний товарища Л. И. Бре
жнева» выступил первый 
секретарь Ростовского об
кома КПСС И. А. Бонда
ренко.

В работе семинара прини
мают участие заведующие 
отделами ЦК КПСС Б. И. 
Гостев, В. С. Фролов, заме
ститель заведующего отде
лом ЦК КПСС Е. 3. Разу
мов.

НОВАЯ СПЕЦИАЛЬНОСТЬ 

Ф И З И К О В

С этого учебного года на 
физическом факультете
Томского государственного 
университета при кафедре 
электродинамики и кван
товой теории поля откры
вается новая специализа
ция «Квантозая электрони
ка». Основной научной ба
зой ее стал Институт 
сильноточной электроники 
Сибирского отделения Ака
демии наук СССР. Специ
альные курсы будут чи
тать студентам сотрудники 
этого института.

Г. ЧАЛДЫШЕВА.

Н А  В Ы С Т А В К У  

В А Н Г Л И Ю
На днях в Томский на

учно-исследовательский ин
ститут автоматики и элек- 
т р о м е х а н и к и  при
ТИАСУРе пришло изве
стие: Министерство высше
го и среднего специального 
образования СССР сооб
щало, что в мае-июне 
1979 года в Великобритании 
будет проводиться нацио
нальная выставка СССР. 
Для показа в разделе 
«Высшее образование в 
СССР» принят разработан
ный в институте геофизи
ческий спецпроцессор. Этот 
прибор совместно с уни
версальной ЭВМ позволяет 
в несколько десятков раз 
быстрее обработать цифро
вую геофизическую инфор
мацию. Спецпроцессор не 
только экономит машинное, 
время. Он повышает точ
ность обнаружения место
рождений нефти и газа по 
результатам полевых за
меров.

Прибор разработан кол
лективом одного из отде
лов института под руковод
ством кандидата техниче
ских наук доцента Ю. М. 
Ачкасова.

А. ЮРЬЕВ.

А В Т О М А Т И К А  

ИА ЖЕЛЕЗНЫХ ДОРОГАХ
Томский проектный ин

ститут Томгипротракс вы
полнил обширную програм
му работ по оборудованию 
автоматическими устройст
вами железнодорожных
станций на головном участ
ке БАМа — от Тайшета до 
Братска. Проекты выданы 
раньше срока, и эти уст

ройства уже изготавлива
ются заводами. Кроме это
го, выполнены проекты на 
автоблокировку на  ̂пере
валочном участке той же 
линии. Новшество позволит 
увеличить пропускную спо
собность путей, даст воз
можность регулировать
движение поездов на пе
регоне, обеспечит кон
троль за состоянием путе
вого хозяйства.

Институтом выполнены и 
заказы Западно-Сибирской 
железной дороги, в  частно
сти, сдан проект электри
ческой централизации на 
станции Белый Яр Томской 
области.

Все эти устройства позво
лят высвободить большое 
количество людей, обслу
живающих станции.

М. ФЕДОРОВА.

В С Е С О Ю З Н Ы Й  

СЕМИНАР В ТОМСКЕ
В Томском НИИ курорто

логии Министерства здра
воохранения СССР прохо
дит всесоюзный семинар 
по проблеме «Биологиче
ски активные соединения в 
геоорганических объек
тах (лечебные грязи, гря
зевые препараты — торф, 
нефть)». Он организован 
научно - исследовательским 
институтом совместно с 
Томским институтом химии 
нефти СО АН СССР и 
университетом. Цель 1 семи
нара — обобщить извест
ные данные по биологиче
ски активным соединени
ям и наметить скорейшие 
пути получения препара
тов для применения их в 
лечебной практике.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

Т Е Х Н И Ч Е С К О Е

П Е Р Е О С Н А Щ Е Н И Е
В последнее время про

изводственное объединение 
Сибкабель получило боль
шое количество нового сов
ременного технологического 
оборудования. В цехе № 6 
заканчивается техническое 
перевооружение крутильно
го участка. Одновременно с 
установкой двенадцати но
вых литцекрутильных ма
шин шла работа по механи
зации установки и съема 
катушек, их транспорти
ровки. Раньше все эти опе
рации производились вруч
ную. Сейчас на участке — 
семь кран-балок и четыре 
тельферные установки,
максимально сократившие 
трудозатраты.

В. ЩУКИН.

Времени кет на раздумьеПроверяем 
подготовку 
к зиме

..................................................................................................................................................................................................................................... miimmi,,,,mmnniun!,f,s.......
В работе специалистов Так что готозиться к зиме инженерно-технические ра-

леснои 
есть два наиболее тывали всю важность и от

ветственность своевремен

так, как хотелось бы.

промышленности кое-как мы просто не име- ботники предприятия учи
напря- ем права' „ --------------------------”  —

Нынешним цикл подго- 
женных периода в ка- ховк11 имеет свои особен- 
нун весенне-летних  ̂ заго- ности. В интересах даль-
товок и перед зимней стра- нейшего развития произвол- __ ___
дой. Нам приходится ре- схва мы поставили задачу чили пРежДе всего на тех
шать десятки больших и изменить транспортировку к?тДУТ
малых проблем, от которых хлыстов. Необходимо было * 
непосредственно зависит построить 18 километров
успех всего предприятия, у ж д  в Сулзате,’ соорудить
Именно такой экзамен дер- пункт перегрузки хлыстов _  _ „
жим мы в октябре. Этот на автодорогу, нижний производства. В Суиге хва-
переходный месяц пред- склад в Игрекове. Очень тает раоочих и техники,
етавляет особую сложность: большой объем работ вы- но расстановка сил
в летних лесосеках рабо- полнен (правда, и осталось средств, проведенная
тать уже нельзя, а в зим- достаточно) на лесовозных летние месяцы, сейчас на
ние еще не перейдешь.  ̂ трассах Золотушка — Иг- 

Подготовительны.ми рабо- реково, вахтовый
тами мы занимаемся ныя- — Могочино. в зимних

сырьевых базах.
Сроки жесткие, времени

Передовые бригады из положении находится Сул- зы вышедшие из строя
Суйги, возглавляемые И. В. зат, где летние деляны уже тракторы, случается, разу-
Щекотовым, К. И. Назаро- кончились. Плохо пока ор- к0” ™ еяКТ°® ^ л й
вым И  Г. И. Наливкиным, _ И о т 1 , а  К ч я и я и т
приняли повышенные обя- ганизована работа подгото

ной подготовки к зиме, зательства на четвертый вительных звеньев: из че- пункт, ремонтно-эксплуа-
Вяимание мы сосредото- / квартал. Думаю, что при- , тырех действует лишь од- тационный^ участок, где__бы

мер передовиков найдет но.
распространение. Первая половина октября—

Суйгинцы должны пом- страдное время для сплав-

Наша ближайшая задача 
создать обменный

реставрировались, накапли
вались запасные части и 
узлы. Для начала планиру-

Тревожит Суйга. Глав- нить, что без тщательной и щиков. Им неооходимо в ем приспосооить для этой
всесторонней подготовки к считанные дни завершить цели мастерские и гаражная беда этого подразделе

ния рейда. Нослабая организация зиме задание третьего го- зачистку берегов, собрать Наргинского
ла пятилетки выполнить оставшуюся в запанях и на имеется и капитальное ре- 
очень трудно. акваториях рейдов древе- шение. Проектно-конструк-

Перед коллективом наше- сину, перевести на отстой торское ;бюро объединения 
в го объединения стоят раз- все наплавные сооружения. Томлеспром разработало 

нообразные задачи: мы подготовиться к зимней проект центральной ре-
занимаемся лесозаготовка- сплотке.

Наряду с текущими дела-

и

рушена, выявлены много-

че планово и сделали- до
статочно много. В прошлом 
году в паспорте готовно
сти, выданном предприя
тию, стояла оценка «хоро
шо». Нынче стремимся 
превзойти этот уровень.
Ведь с нас, инициаторов 
областного соревнования 
лесозаготовителей и дере- 
воооработчиков. и спрос 
особый по всем статьям, вертом.

ок численные упущения. Ма- ми, сплавом и деревооора- 
у ло внимания здесь уделяли боткой. Поэтому и объем ми инженерно-тахничес

подготовке кадров сред- подготовительного

монтнои мастерской.
Производственное объ

единение Чулымлес — сте
ком- кие работники не забыва- рое предприятие, сырьевая

него звена, в результате че
го допущены серьезные

на «раздумье совсем нет. нарушения дисциплины на 
Ведь в обязательствах.

плекса гораздо шире, чем ют и перспективные воп- оаза на многих участках 
в обычном леспромхозе.' росы. В состав предприя- основательно пройдена руб- 

Бесперебойный ритм про- тия входят семь подразде- ками.

опуоликованных 
«Красное знамя»

в газете 
записано.

Назрела необходи-
вахтовом участке. Недав- изводства определяют лесо- лений,  ̂расположенных на мость изменить схему
няя проверка показала, что заготовки. Однако лесной большой территории. Есте- транспортного освоения ос-

запозданием фонд на предстоящий год ственно, вопрос всех воп- тавшихся запасов с цельюбольшим
что весь подготовительный суигинцы начали подготов- отведен еще не полностью. Росов ., организация на- оолее полного использова-
комплекс должен оыть за- ппплппиы гг по- _  _ „„„  дежнои ремонтной служ- „КУ _ле£°_сек; промзоны, про_ в  сенхябре имели 280 тысяч Прежде всего нужна ния лиственных пород. На

при плане 350 тысяч кубо- ее централизация. Из-за эт0 нацеливает лесозагото-
метров. В особо сложном отсутствия ремонтной ба

врршен к 1 ноября. 
Планируя работу в чет-

филактический сезонный 
уход за механизмами и

ударном квартале, ооорудованием. вителей постановление ЦК

КПСС «О работе Министер
ства лесной, деревообраба
тывающей промышленности 
СССР по повышению эф
фективности использова
ния древесины в свете тре
бований XXV съезда 
КПСС».

Изменение технологии 
сплава, механизация новых 
нижних складов, развитие 
вахтового метода, перебро
ска древесины в хлыстах 
на крупный пункт ее пе
реработки в Могочино поз
волят полнее, по-хозяйски 
осваивать сырьевую базу 
предприятия.

Важный пункт в обозна
ченном круге вопросов — 
организация транспорти
ровки древесины. Зимой 
для этого служат лесовоз
ные трассы. Основной ле
совозный парк подготовлен 
к зиме. В капитальном ре
монте находятся шесть ма
шин. Это как раз недоста
ющее число лесовозов. Вы
возку поведем экипажами, 
но планируем создание 
бригад. Коллективные фор
мы труда оправдали себя 
на всех фазах лесозагото
вительного производства.( 
Необходимо также более 
концентрированно исполь
зовать челюстные погруз
чики. Минувшей зимой это 
было слабейшим звеном на

автовывозке. Учтем допу
щенные промахи в органи
зации труда операторов.

Минувшей зимой были 
залиты водой отдельные 
участки лесовозных дорог. 
Весной ледяное полотно 
позволило продлить вывоз
ку почти на две недели, 
перебросить дополнительно 
несколько тысяч кубомет
ров. Нынче предполагается 
применить ледяное покры
тие на важнейших трассах 
протяженностью около сот
ни километров. Но для 
успешной работы , надо за
благовременно привести в 
действие все поливочные 
машины, до заморозков ус
петь закончить, где это 
необходимо, земляные ра
боты на трассах.

Наше предприятие вместе 
с коллективом Могочин- 
ского лесозавода призвало 
деревообработчиков и лесо
заготовителей области за
кончить год без отстаю
щих, выполнить и перевы
полнить свои планы и обя
зательства. Своевременная, 
хорошо продуманная, ка
чественная подготовка к 
зиме поможет быстрее 
и успешнее достичь наме
ченной цели.

Ф. ПОНОМАРЕВ, 
главный инженер про
изводственного объеди

нения Чулымлес.
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■ КРАСНОЕ ЗНАМ Я,

НАУЧНЫЙ ПОТЕНЦИАЛ
В Ы С Ш Е Й  Ш К О Л Ы
Весомый вклад в ускоре

ние темпов научно-техни
ческого прогресса, выпол
нение заданий пятилетки 
вносят ученые высшей 
школы. 10 октября в .Моск
ве открылось всероссий
ское совещание работников 
высших учебных заведе
ний. На нем обсуждаются 
задачи вузоз Российской 
Федерации по выполнению 
постановления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР 
«О повышении эффектив
ности научно-исследователь
ской работы в высших 
учебных заведениях».

В президиуме — канди
дат в члены Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Совета 
Министров РСФСР М. С. 
Соломенцев, секретарь ЦК 
КПСС М. В. Зимянин, за
ведующие отделами ЦК 
КПСС С. П. Трапезников, 
В. Ф. Шауро, первый се
кретарь ЦК ВЛКСМ Б. Н. 
Пастухов, видные ученые, 
руководители ряда мини
стерств и ведомств.

Совещание открыл М. С. 
Соломенцев. Он передал от 
товарища Л. И. Брежнева 
участникам совещания ,̂
всем работникам высшей 
школы республики пожела
ния дальнейших успехов в 
их благородном труде.

С докладом выступил ми
нистр высшего и среднего

специального образования 
РСФСР И. Ф. Образцов. В 
вузах республики, отметил 
он, накоплен огромный на
учный потенциал. Многие 
из них превратились в 
крупные, хорошо оснащен
ные научные центры. Раз
работки ученых высшей 
школы России легли в осно
ву дальнейшего развития 
многих отраслей промыш
ленности и сельского хо
зяйства. Объем научных 
исследований и разработок 
высших учебных заведений 
Российской Федерации до
стиг более полумиллиарда 
рублей.

В то же время, оценивая 
научно - исследовательскую 
деятельность высшей шко
лы в соответствии с требо
ваниями постановления
партии и правительства, 
нельзя не отметить, что в 
организации научных ис
следований и использова
нии их результатов немало 
серьезных недостатков и 
упущений. Многие вузы 
медленно включаются в 
разработку важнейших на
роднохозяйственных проб
лем. Для научных иссле
дований, проводимых рядом 
учебных заведений, харак
терны многоплановость и 
мелкотемье.

(ТАСС).

П о д п и с к а - 7 9 :  проблемы, вопросы, суждении
Идет второй месяц подписной кампании. Она прохо

дит в деловой обстановке, при высокой активности со
ветских людей. Однако в ходе подписки на газеты и 
журналы, как и в любом деле, затрагивающем интере
сы миллионов людей, возникают вопросы, ответить на 
которые корреспондент ТАСС попросил начальника 
Главного управления по распространению печати «Со
юзпечать» Министерства связи СССР Л. Д. БАРАШЕН- 
КОВА:

— Некоторые читатели 
спрашивают, почему еще 
трудно подписаться на от
дельные популярные изда
ния?

— Действительно, среди
многих изданий газетно
журнальной периодики
есть такие, спрос на кото
рые еще полностью невоз
можно удовлетворить, хотя 
их тиражи исчисляются 
многими миллионами эк
земпляров. В условиях ог
раниченных ресурсов бума
ги дальнейшее увеличение 
их тиражей невозможно 
без ущерба для других из
даний. Следовательно, не
обходимы другие пути .ре
шения проблемы.

Один из них, на мой 
взгляд, в широком рас
пространении коллективных 
форм подписки. В ряде го
родов, например, в Перми, 
подписчики по месту жи
тельства или работы сов-

ОЧЕРК ЧИТАТЕЛЯ «ипнннишн... imiiiiiiuiiiHimnimnimiiimiiiimiiiiniiiiiiiiiiiiinimiin

е т а л л и с т ы
Проходя по цеху, неволь

но тронешь рукой какую- 
нибудь готовую деталь. 
Светится вся, будто на 
солнце. Столько в нее че
ловеческого тепла вложено 
и умения!

Давно симпатизирую ве
терану труда, слесарю груп
пы приспособлений П. В. 
Гулевичу. В цех пришел он 
подростком в суровом сорок 
втором после окончания ре
месленного училища. С тех 
пор в его трудовой книжке 
единственная запись, что 
принят на электротехниче
ский завод. Но как много в 
ней благодарностей!

— По характеру я домо
сед-, — говорит Петр Ва
сильевич. — Психологию 
«летунов» в поисках луч
шей доли не понимаю. Вез
де надо работать на совесть. 
Специальность мне по душе. 
Это главное.

Есть в людях такая, 
струнка — все, - что попа
дет в руки, делать добросо
вестно, аккуратно. Он из 
таких. Его работу можно 
узнать по почерку. Через 
отдел технического контро
ля детали проходят всегда 
с первого предъявления. 
Вот уж действительно со
весть рабочего — лучший 
контролер. Еще порядок 
во всем ценит. Потому, как 
видно, с детства к этому 
приучен. Каждому инстру
менту в верстаке — свое 
место. Вот такой штрих. 
Положено по технике безо
пасности после шлифования 
острые кромки по граням 
заготовок притуплять. Неко
торые, особенно молодые, 
рабочие забывают об этом 
или считают пустяком. Он— 
никогда. Прежде чем при
ступить к разметке, каж
дую опилит. Значит, ува
жает себя и своих товари
щей по работе.

Некоторых дотошность 
его раздражает. А  мне нра
вится, хотя достается иног
да «на орехи» тоже. Пока в 
чертежах досконально не 
разберется, никогда на 
авось работу не начнет. 
Требователен к себе и к 
другим. Считает, что правде 
надо в глаза смотреть. 
Стыдно порой мне, как тех

нологу, от его справедли
вых слов. Понадеешься на 
конструкторов, что недо
делки свои в чертежах они 
исправят. Чего, кажется, 
проще. А они в текучке 
разных дел забывают. Вот 
и приходится краснеть за 
себя и за других. Так,_ по 
минуткам, теряем рабочее 
время.

Помню, осваивали порта
тивные намоточные станки 
разработки отдела главного 
технолога. При изготовле
нии от исполнителя требо
вались не только ювелирная 
точность в подгонке узлов 
конструкций, но и особое 
профессиональное чутье. 
Без колебания сборку дове
рили Петру Васильевичу. 
Справился успешно. Еще 
раз этим доказал свое сле
сарное мастерство. Нередко 
вносит дельные предложе
ния... Па него держат рав
нение в труде ■ и остальные. 
Трудно сосчитать, сколько 

■ вихрастых подростков вы
вел он на дорогу, научил 
жить по совести.

...Привычными, точными 
движениями Гулевич опи
ливал кулачок «бабки» то
карного автомата. И неза
метно для себя тихонько 
насвистывал популярную 
мелодию. Это удивило меня. 
Откуда такая грамотность 
исполнения? Что-то раньше 
не замечал. Оказывается, в 
молодости увлекался игрой 
на балалайке. Был одним 
из энтузиастов заводского 
струнного оркестра.

Потом пришла любовь. 
Обзавелся семьей. Один за 
другим появились на свет 
дети. Забот прибавилось. 
Четверых ведь на ноги с 
женой поставили. А  увле
чение молодости не прошло 
даром. Унаследовала дочь 
Таня его музыкальность. С 
чувством танцует в ансамб
ле современного танца. У 
самого тоже нет-нет да и 
потянутся руки к старень
кой балалайке. Поют тогда 
звонко струны.

Похвалил я однажды сле
саря за хорошую работу. И 
признался ему в своих доб
рых чувствах. Он в ответ:

— Я себя специалистом 
большим не считаю. По

смотрите, как классно рабо
тает Евгений Иванович 
Агеев. Да и грамоты у него 
побольше.

Поскромничал, . конечно, 
ветеран. Но то, что о своем 
товарище по труду с гордо
стью отозвался, похвально.

Сомневающиеся в неза
урядных способностях
Евгения Ивановича по об
работке деталей решили 
как-то в этом убедиться. 
Пробовали ввести в зазор 
под лекальный угольник 
щуп. толщиной всего две со
тых миллиметра. • Ничего не 
получилось — поверхность 
металла была припилена 
идеально.

Мысль посвятить себя 
профессии металлиста при
шла Агееву не случайно. 
Любовь к технике зароди
лась в детстве. Всегда что- 
нибудь мастерил в сарае с 
мальчишками. Но по-на
стоящему " увлекся слесар
ным делом в школьных ма
стерских. Когда наступила 
пора выбирать профессию, 
без колебания пошел на за
вод. Так на участке изго
товления штампов в 1959 
году появился скромный 
симпатичный паренек. Сво
им тихим нравом И усердш 
ем в освоении сложной 
специальности слесаря-ин
струментальщика сразу за
воевал уважение коллек
тива. Мастера радовались: 
«Толк из парня будет. Ста
рательный». Призыв в ар
мию не изменил решения в 
выбранном жизненном пу
ти. Находясь на службе, 
непрерывно поддерживал 
связь с коллективом. А по
сле демобилизации вновь 
вернулся на родной завод. С 
еще большим желанием 
включился в работу. Днем 
постигал премудрости ин
струментального дела, ве
черами подкреплял прак
тику теорией. Учился в 
машиностроительном техни
куме. Заодно осваивал 
смежные специальности 
шлифовальщика и долбеж- 
ника. С интересом прислу
шивался к советам своего 
наставника, кавалера орде
на «Знак Почета» слесаря 

• В. М. Редковского.
Так с года'ми пришел

местно выписывают ряд из
даний. Пока один из них 
знакомится с каким-то из
данием, другие читают ос
тальные журналы, меняясь 
ими по очереди. Это при
вычная форма соседских 
отношений. Все шире ис
пользуются коллективные 
формы подписки среди 
коллег по работе. Так уже 
поступают учителя ряда 
школ; работники некоторых 
предприятий. и учреждений.

Благодаря этому появ
ляется возможность одним 
экземпляром издания удов
летворить потребности не
скольких читателей. Ведь 
именно так мы пользуемся 
книгами в' библиотеках. 
Почему бы не распростра
нить этот метод и на пе
риодику?

Вторая сторона вопроса, 
по-моему, заключается в 
том, что многие выписыва
ют еще явно большее чис-

опыт. А  вместе с ним и 
всеобщее признание. Завод 
осваивал электродвигатель 
к бытовому холодильнику 
«Бирюса».. Агееву поручили 
изготовление сложного
штампа. Он выполнил его 
быстро и с отличным, каче
ством. Это была первая 
серьезная проба на зре
лость. Портрет нового удар
ника коммунистического 
труда появился на завод
ской Доске почета.

...С каждым днем в цехах 
завода ширится накал со
циалистического соревнова
ния. Еще в июле, десятки 
рабочих завода рапортовали 
о досрочном выполнении 
личных обязательств трех 
лет десятой пятилетки. Сре
ди правофланговых слесари 
П. В. Гулевич и Е. И. Аге
ев. Так живут и работают 
ветераны. Отрадно, что не 
отстает от них и наша мо
лодежь.

Два года назад комсомо
лец Александр Боргардт 
впервые в жизни взялся за 
штурвалы фрезерного стан
ка. А спустя короткое вре
мя уже завоевал первенст
во в заводском конкурсе 
«Лучший по профессии».

. Недавно станочный парк, 
расточного участка, где ра
ботает Александр, попол
нился новым универсаль
ным оборудованием. Адми
нистрация цеха не побоя
лась доверить запуск коор- 
динатно - шлифоваль н о г о 
станка молодому рабочему. 
И не ошиблась в выборе. 
Он быстро изучил возмож
ности станка, изготовил в 
срок по чертежу первые 
детали. Включившись в со
циалистическое соревнова
ние за достойную встречу 
60-летия Ленинского ком-_ 
сомола, Александр личный 
план выполняет на 110 
процентов. Взял обязатель
ство освоить еще одну сме
жную профессию — токаря- 
расточника.

— Чтобы хорошо рабо
тать, надо много знать, — . 
говорит Александр.

Открывать для себя в 
жизни новое — его правило. 
И он настойчиво следует 
ему. Успешно выдержал 
вступительные экзамены 
на вечерний факультет по
литехнического института.

Такие они, передовики. 
Их много в нашем инстру
ментальном цехе, и ими по 
праву гордится завод.

Г. АНДРЕЕВ,
инженер-технолог Том
ского электротехниче

ского завода.

ло периодических изданий, 
чем могут прочитать. Де
лается это нередко просто 
«по инерции». Ведь ясно, 
что прочитать «от корки 
до корки» десяток, а то и 
более газет и журналов 
при нынешнем объеме ин
формации человек просто 
не в состоянии. Поэтому 
правильнее, целесообразнее 
было бы выписывать каж
дому необходимый мини
мум периодики, знакомясь 
с остальными изданиями в 
библиотеках, клубах, крас
ных уголках и других ме
стах общественного чтения.

— Ряд читателей выска
зывают мнение, что пере
вод некоторых изданий, в 
особенности программ пере
дач телевидения и радио, 
на распространение через 
розничную сеть «Союзпе
чати» создает определенные 
неудобства.

— Список изданий, рас
пространяемых через роз
ницу, в 1979 году возрастет 
на 7 наименований. В чис
ло этих изданий включены 
и местные программы те
ле- и радиопередач. Расши
рение розничной торговли 
периодикой имеет тенден
цию к дальнейшему разви
тию.

Это объясняется прежде

всего колоссальным ростом 
тиражей многих изданий. 
Их доставка на дом стала 
проблемой. Сумки почталь
онов становятся все объе
мистей и тяжелей. Следо
вательно, и сама доставка 
осуществляется медленнее.

Наверное, многие сумели 
убедиться, что в киосках и 
магазинах «Союзпечати», 
которых сейчас в стране, 
кстати, более 35 тысяч, га
зету или программу можно 
купить значительно рань
ше, чем они попадают в 
почтовые ящики квартир. 
Почему бы в таком случае 
не отдать предпочтение 
именно такой форме рас
пространения периодики? 
Тем более, что теле- и ра
диопрограммы регулярно 
публикуются в газетах.

В нашей стране немало 
людей постоянно бывает з 
пути, отправляясь в слу
жебные командировки и 
отпуска. А  в это время в 
их "почтовых ящиках мерт
вым грузом скапливаются 
газеты, которые каждый 
хотел бы купить там, где 
он в данный момент нахо
дится.

Напомню, что во время 
нынешней подписной кам
пании впервые осуществ

ляется так называемая 
подписка с перерывом. Это 
дает ^возможность укапать 
заранее предполагаемые 
сроки отпусков или ко
мандировок. Особенно удоб
на такая форма подписки 
преподавателям, учителям, 
другим1 категориям трудя
щихся,, имеющим продол
жительные отпуска, сту
дентам; уезжающими во 
время каникул на стройки.

При огромных тиражах 
многих изданий их достав
ка обходится государству 
дорого. Например, доставка 
журнала из Москвы в дру
гой город в среднем стоит 
20—30 копеек. Порой это 
больше, чем цена самого 
издания. Думается, эти 
расчеты следует знать и 
подписчикам.

— Какие недостатки, 
сложности выявились в хо
де этой подписной кампа
нии?

— Кое-где продолжается 
- неправильная практика вы
дачи разнарядок обществен
ным распространителям 
печати, причем даже на те 
издания, подпгвска на кото
рые не лимитируется. С 
такими фактами мириться 
нельзя.

Отдельные организации и 
предприятия пытаются еще

выписать побольше изданий 
за государственный счет 
или за счет общественных 
организаций, а потом эти 
издания поступают в лич
ное пользование. Уже под
черкивалось, что объемы 
ведомственной подписки 
должны сокращаться.

Думается, несознательно 
поступают и те, кто, ис
пользуя льготы, выписыва
ет издания знакомым, со
служивцам, соседям и т. д. 
Ведь организованное, чет
кое проведение подписной 
кампании прежде всего —1 
в интересах самих читате
лей.

Среди подписчиков нема
ло людей, от результатов 
труда которых прямо за
висят увеличение выпуска 
бумаги, ее качество, пере
работка, доставка, а в ко
нечном счете — возмож
ность повышения тиражей 
многих изданий. Приведу 
всего лишь одну цифру: 
каждая выработанная до
полнительно или сэконом
ленная тонна бумаги дает 
возможность увеличить чис
ло подписчиков на годовой 
комплект газет более чем 
на сто человек. Об этом 
резерве следует помнить, 
его необходимо как можно 
полнее использовать.

4 Красное знамя» -  

на Всесоюзной ударной
СПЕЦВЫПУСК № 18

Получен очередной но
мер спецвыпуска газеты 
«Красное знамя» на строи
тельстве Томского нефте
химического комбината». 
Он открывается тревож
ным сообщением о неудов
летворительной подготовке 
к зиме в СУ-16 и СМУ-14 
управления Химстрой,
МСУ-46 треста Проммеха- 
номонтаж.

В номере опубликован 
дневник соревнования меж
ду двумя строящимися 
гигантами нефтехимии в 
Западной Сибири — Том
ским комбинатом и То
больским комплексом. По 
итогам восьми месяцев 
впереди ■ — томичи.

Под рубрикой «Навстре
чу 60-летию ВЛКСМ» пуб
ликуются итоги соревнова
ния комсомольско-моло
дежных коллективов Том
ского нефтехимического.

О вкладе коллектива 
СМУ-4 в сооружение Том
ского нефтехимического 
рассказывает начальник
управления Н. Савицкий.

Как обычно, номер за
канчивается колонкой но
востей, сатирическим раз
делом и сообщениями о 
мерах, принятых после 
критических выступлений 
газеты.

ПРИМОРСКИЙ КРАЙ. В бухте Ми 
ноносок работает первая в стране мор
ская ферма по разведению морского 
гребешка. Экспериментальная база 
«Посьет» ведет воспроизводство мил
лионов штук молоди этого моллюска, 
обладающего очень высокими пита
тельными свойствами. Более двухсот 
блюд готовят из него кулинары.

Ученые и практики работают также 
над биотехникой разведения морской

капусты, трепангов, устриц. Подводные 
фермы дают больший экономический 
эффект, чем добыча промысловым 
способом, позволяют сберегать числен
ность морских растений и животных.

НА СНИМКЕ: морская ферма. Эти 
поплавки поддерживают порядок сад
ков, где развиваются морские гребеш
ки.

Фото Ю. Муравина.
(Фотохроника ТАСС).

нформация■ __
е п о р т е р ы  ТАСС и АПН сооБ щ аю т

У в е р е н н ы м  ш а г о м
НЬЮ-ЙОРК, 10 октября. 

Делегация Совета Экономи
ческой Взаимопомощи на 
XXX III сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН распро
странила обзор деятельно
сти СЭВ за 1977 год. В нем 
отмечается, что за этот пе
риод наблюдались значи
тельный рост эффективно
сти общественного произ
водства, углубление и со
вершенствование взаимного 
экономического и научно- 
технического сотрудничест

ва, обеспечившие дальней
шее динамичное развитие 
экономики стран-членов 
СЭВ и повышение на этой 
основе материального бла
госостояния и культурного 
уровня жизни населения.

Расширяется сотрудниче
ство стран—членов СЭВ с 
развивающимися государст
вами, важным аспектом ко
торого является оказывае
мая им помощь в индуст
риализации, создании неза
висимой национальной эко
номики, в расширении и

укреплении ее государст
венного сектора. Страны— 
члены СЭВ оказывают эко
номическое и техническое 
содействие 78 развиваю
щимся государствам Азии, 
Африки и Латинской Аме
рики.

Руководствуясь положе
ниями Заключительного ак
та хельсинкского Совеща
ния по безопасности и со
трудничеству, подчеркива
ется в документе, в 1977 
году СЭВ осуществлял __ ре
гулярные контакты более 
чем с 30 международными 
экономическими и научно- 
техническими организация
ми, в том числе с ООН.

м щ ж у
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Р а з о р у ж е н и е  

актуальная задача
НЬЮ-ЙОРК, 10 октября. 

В штаб-квартире ООН со
стоялось первое заседание 
Комиссии ООН по разору
жению. Возобновление дея1 
тельности этого органа 
ООН, в состав которого вхо
дят все государства—члены 
организации, предусмотрено 
решением недавней специ
альной сессии Г енеральной 
Ассамблеи ООН по разору
жению, зафиксированным 
в ее заключительном доку
менте. В нем нашли отра
жение многие положения 
выдвинутого СССР на этом 
форуме документа «О прак
тических путях к прекра
щению гонки вооружений. 
Предложения Советского 
Союза», получившего широ
кую поддержку и одобрение 
в ООН.

Возобновление деятельно
сти Комиссии ООН по разо
ружению, как здесь отме
чают, означает возрастаю
щую роль, которую ООН в 
соответствии со своим Ус
тавом играет в области ра
зоружения. Комиссия, в ча
стности, должна выносить 
рекомендации по различ
ным проблемам разоруже
ния и осуществлять наблю
дение за выполнением ре
комендаций спецсессии
ООН.

Открывая заседание, ге
неральный секретарь ООН 
К. Вальдхайм подчеркнул

настоятельную необходи
мость прекращения гонки 
вооружений и разоруже
ния. Это требует прежде 
всего, отметил он, осущест
вления развернутой про
граммы разоружения, вы
двинутой спецсессией ООН.

Крайне необходимы по
следовательные и настойчи
вые усилия, сказал он, для 
того, чтобы перевести ре
шения и рекомендации 
спецсессии в - плоскость 
практических инициатив, 
которые посредством ак
тивных переговоров могут 
содействовать реализации 
конкретных задач и целей 
б области разоружения.

Генеральный секретарь 
ООН выразил уверенность 
в том, что международное 
сообщество умножит свои 
усилия, направленные на 
обуздание непрекращаю- 
щейся гонки вооружений. 
Выполняя возложенный на 
нее мандат, заявил
К. Вальдхайм, Комиссия 
ООН по разоружению мо- 
5^ет оказать неоценимую 
помощь в том, чтобы сдер
жать и в конечном счете 
повернуть вспять гонку во
оружений, поглощающую 
огромные ресурсы и энер
гию человечества.

Председателем комиссии 
избран представитель Ин
дии М. А. Веллоли.

В. МАТЯШ.

В О Б Ъ Е К Т И В Е  -  К У Б А

в о д я т с я  п р о м ы ш л е н н ы е  и  с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы е  п р е д п р и я т и я ,
ж и л ы е  д о м а ,  ш к о л ы ,  б о л ь н и ц ы ,  д е т с к и е  с а д ы  Н а  с т р о и т е л ь 
н ы х  п л о щ а д к а х  т р у д я т с я  п о ч т и  3 0 0  т ы с я ч  "
о ч а л о в  и  д о б р о в о л ь ц е в .  Б о л ь ш о е  в н и м а н и е  у д е л я е т с я  ж и л и щ  
н о м у  с т р о и т е л ь с т в у .  Т ы с я ч и  с е м е й  т р у д я щ и х с я  у ж е ’ " „ р т к и '  
л и л и с ь  в б л а г о у с т р о е н н ы е  к в а р т и р ы .  З а  г о д ы  п я т и л е т и и  
(1976  —  1 9 8 0  г г . )  п л а н и р у е т с я  с д а т ь  в э к с п л у а т а ц и ю  б о л е е  д и и  
т ы с я ч  н о в ы х  к в а р т и р .

Н А  С Н И М К Е  в в е р х у :  с т р о и т е л ь  и з  Г а в а н ы  Г а б р и э л ь  м о и

^ С о в е т с к и е  с у д а  с е г о д н я  —  с а м ы е  ч а с Т ы е  г о с т и  в м о р с к и х  
п о р т а х  о с т р о в а  С в о б о д ы .  Н а  К у б у  п р и б ы в а ю т  ^ с т а н к и  и  Д р у 
г о е  п р о м ы ш л е н н о е  о б о р у д о в а н и е ,  с е л ь с к о х о з я й с т в е н н а я  т е х 
н и к а ,  р а з л и ч н ы е  п о т р е б и т е л ь с к и е  т о в а р ы .  В  т р ю м а х  с ° в е т -  
с к и х  с у д о в ,  в о з в р а щ а ю щ и х с я  к  р о д н ы м  б е р е г а м ,  —  с а х а р ,  
н и к е л е в ы й  к о н ц е н т р а т ,  ц и т р у с о в ы е ,  д р у г а я  п р о д у к ц и я  н у б и й 
с к о г о  э к с п о р т а .

Н А  С Н И М К Е  в н и з у :  с о в е т с к о е  т о р г о в о е  с у д н о  в Г а в а н с к о м

Фото В. Соболева. (Фотохроника ТАСС),

П Р А В А — 
Т О Л Ь К О  

НА БУМАГЕ
ВАШИНГТОН. Власти 

США продолжают грубо 
попирать гражданские пра
ва и свободы американских 
граждан. По 'свидетельству 
газеты «Вашингтон пост», 
федеральная полиция, ЦРУ, 
ФБР и ряд других органи
заций ведут тотальную 
слежку за американцами. 
Для усиления аппарата 
слежки, отмечает газета, в 
стране розданы специальные 
полицейские подразделения, 
основной задачей которых 
является надзор за предста
вителями прогрессивной об
щественности.

В последнее время власти 
приняли ряд постановле
ний, узаконивающих бесце
ремонное вторжение пред
ставителей спецслужб в 
личную жизнь граждан. 
Полиция получила право «в

интересах национальной
безопасности» в любой мо
мент подслушивать теле
фонные разговоры и произ
водить обыски на кварти 
рах «неблагонадежных» 
американцев.

БОНН. «Прекратить дис
криминацию женщин на 
производстве!» — это требо 
вание было выдвинуто, на 
состоявшейся в Мангейме 
конференции западногер
манского профсоюза работ 
ников текстильной и швей
ной промышленности. По 
официальным данным, в 
ФРГ средний заработок 
женщин, занятых в про
мышленности, на 32 про 
цента ниже среднего зара
ботка мужчин, а у служа 
щих эта разница составляет 
36 процентов.

Делегаты конференции 
выступили против произво
ла предпринимателей, кото 
рые платят работницам за 
одинаковый с мужчинами 
труд по более низким тари 
фам, увольняют их в пер
вую очередь, препятствуют 
повышению их квалифика 
ции.

(10 октября).

Провокации
продолжаются

БЕЙРУТ, 10 октября. Из
раильская военщина совер
шила новую провокацию 
против Ливана. Прошедшей 
ночью израильские военные 
катера подвергли варвар
скому обстрелу расположен
ные в южноливанских рай
онах лагеря палестинских 
беженцев. Это вторая за по
следние несколько дней аг
рессивная акция Тель-Ави
ва против соседней араб
ской страны. Израиль явно 
пытается вновь обострить 
положение в Ливане.

Тревожной остается обста
новка в Бейруте. В Ашра- 
фии, Карантине и других 
восточных районах города 
продолжают действовать 
снайперы. За последние 
два дня их жертвами стали 
несколько мирных жителей. 
Снайперы препятствуют ра
боте спасательных команд,- 
которые разбирают руины

и эвакуируют раненых.
РИМ, 10 октября. Полит- ■ 

бюро ЦК Коммунистической 
партии Израиля решитель
но осудило вмешательство 
Израиля во внутренние де
ла суверенного Ливана.

В заявлении Политбю
ро подчеркивается, что 
цель * израильских правя
щих кругов состоит в 
том, чтобы при сотрудниче
стве с консервативными 
силами добиться . раздела 
Ливана на два государства 
с последующим их присо
единением к региональному 
военному блоку под эгидой 
США, а также ликвидиро
вать Палестинское движе
ние сопротивления.

Политбюро ЦК КПИ рас
ценивает обострение напря
женности в Ливане как од
но из следствий заключен
ной в Кэмп-Дэвиде сделки, 
к&к попытку усилить на
жим на Сирию, выступаю
щую против сепаратного со
глашения, за установление 
всеобъемлющего прочного и 
справедливого мира на 
Ближнем Востоке,
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Декада классической музыки

В С Т Р Е Ч А  Б Ы Л А  Р А Д О С Т Н О Й
В Томске успешно про

ходит традиционная пятая 
декада классической му
зыки. Нынче ее открытие 
совпало с началом 33-го се
зона Томского симфониче
ского оркестра. В первых 
концертах принимали уча
стие симфонический ор
кестр (дирижер ' Б. Бабен
ко), солист — лауреат меж
дународного конкурса
Е. Могилевский и хор Гос- 
телерадио Эстонской ССР 
под руководством заслужен
ного деятеля искусств 
ЭССР Антса Юлиоя.

Своимй впечатлениями 
от первых концертов мы 
попросили поделиться ком
позитора, заслуженного
деятеля искусств Эстонской

ССР Лидию Мартыновну 
Аустер. Вот что она ска
зала:

— Открытие сезона бы
ло приурочено к праздно
ванию годовщины новой 
Советской Конституции. 
Наш коллектив воспринял 
приглашение участвовать в 
этих концертах как боль
шую честь. Концерты про
ходили при полном зале, 
и это давало нам понять, 
что Томская филармония 
ведет большую и благодар
ную работу.

Исполнялась Первая сим
фония Д. Шостаковича. 
Дирижер Б. Бабенко ин
терпретировал ее тонко, с 
глубоким пониманием ав
торского стиля. Слушатели

очень тепло встретили 
раннее произведение
Д. Шостаковича. Оркестру 
удалось выразить и клас
сическую прозрачность
музыки композитора, и ее 
наполненность драматиз
мом, глубоким философ
ским раздумьем. В этом 
произведении много соль
ных партий. Приятно, что 
все солисты оказались на 
высоте: кларнет, флейта,
вся струнная группа, го
бой, фагот. Выразительно 
прозвучали соло первой 
скрипки и виолончели.

Исполнение Концерта для 
фортепьяно с оркестром 
Бетховена открыло другое 
свойство оркестра —  уме
ние корректно сопровож

дать солиста. Талантливый 
молодой . пианист Е. Моги
левский трактовал Бетхо
вена ярко и глубоко, рояль 
солиста и оркестр звуча
ли в слаженном, проникно
венном ансамбле, особенно 
во второй части.

Заканчивался концерт 
выступлением нашего хо
ра. Как автор, я благодар
на дирижеру и музыкантам 
за глубокое исполнение мо
ей кантаты «Утро мира». 
Певцам было приятно ра
ботать с томичами. Мы на
деемся продолжить контак
ты с Томском.

Радостно было ощущать 
праздничность, приподня
тость атмосферы и на сце
не, и в зале, видеть непод
дельный интерес слушате
лей, в большинстве моло
дых, к классической му
зыке. Хочется пожелать, 
чтобы музыка звучала как 
можно чаще под сводами 
этого прекрасного зала.

ВЕЧЕР Ф О Р ТЕ П Ь Я Н Н Ы Х  П РО И ЗВЕДЕН И И
8 О К Т Я Б Р Я  В  Р А М К А Х  П Я Т О Й  Д Е К А Д Ы  К Л А С С И 

Ч Е С К О Й  М У З Ы К И  В  Т О М С К Е  С О С Т О Я Л С Я  К О Н -  
Ц Е Р Т  С О Л И С Т А  М О С К О В С К О Й  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Й  
Ф И Л А Р М О Н И И , Л А У Р Е А Т А  М Е Ж Д У Н А Р О Д Н О Г О  
К О Н К У Р С А  Е В Г Е Н И Я  М О Г И Л Е В С К О Г О .

Евгений Могилевский — 
ученик профессоров Г. Г. 
Нейгауза и Я. И. Зака — в 
1964 году на Международ
ном конкурсе в Брюсселе 
завоевал 1-ю премию и зо
лотую медаль. Он является 
также обладателем приза 
американского журнала
«Стерио Ревю» и медали 
английского общества име
ни Харриет Коуэн «За вы

дающиеся заслуги в области 
исполнительского искусст
ва». Блестящий пианист, 
один из ярких представите
лей советской пианистиче
ской школы, Евгений Моги
левский был последний раз 
в Томске пять лет назад.

На недавнем концерте 
Евгений Могилевский
сыграл 24 этюда Ф. Шопена. 
Эту же программу он пока

жет слушателям Испании и 
Японии, где будет гастроли
ровать через несколько ме
сяцев. Надо сказать, что 
программа, составленная из 
шопеновских этюдов, слож
на и для исполнения, и для 
слушания. К чести пианиста 
и его аудитории, концерт 
прошел на высоком уровне.

Наиболее удались Моги
левскому этюды, требующие 
высокой техники, — четвер
тый, пятый (этюд на чер
ных клавишах), четырнад
цатый. С подлинным блес
ком, темпераментом был 
исполнен знаменитый . «Ре

волюционный этюд», завер
шивший первое отделение. 
Второе, состоящее из 12 
этюдов опуса № 25, выгля
дело ровнее и было сыгра
но пианистом по нарастаю
щей — с каждым произве
дением все лучше.

После концерта пианист 
сыграл на «бис» «Мелодию» 
Глюка и «Прелюд» Рахма
нинова.

Сольный концерт Евгения 
Могилевского — достойный 
вклад одного из ведущих 
исполнителей страны в 
пропаганду классической 
музыки.

О. ВАСИЛЬЕВ.

НУ, КАК ЖЕ нам не 
жаловаться? Нервы не 
выдерживают, не зна

ем, удастся ли рассказать 
все по порядку...

Еще недавно в нашем 
микрорайоне Опытного по
ля, и в том числе на улице 
Кулагина, было зелено и 
чисто, проложены асфаль
тированные дорожки и ал
леи. Жили .мы деловито, 
ходили в туфельках без 
боязни поскользнуться на 
ровном месте или скатить
ся в глубокий ров.

Теперь же ситуация из
менилась коренным обра
зом, и мы изменились вме
сте с нею. Строчим жало
бы, ходим раздраженные 
tid инстанциям, а туфель
ки — в сторону!

В чем вопрос? Вообще-то 
в отношении к жителям 
микрорайона, а заодно к 
стройкам коммунального 
хозяйства. Да, да, не удив
ляйтесь — в этом, как го
ворят, собака зарыта. И, 
чтобы все было ясно до 
конца, скажем: разрыли
улицы и вдоль, и поперек, 
и наискосяк. Рвы. тран
шеи, канавы разных глу
бин — живем, как в осаде.

Было время — «скорая» 
не могла проехать к боль
ному. застревала в грязи. 
Гости перестали к нам хо
дить. да и нам самим схо
дить в магазин рискованно 
— не угодить бы в кана
ву...

А чего ради разрыли на
ши стежки-дорожки и пе
рекрестки? Для того, что
бы проложить новый кана
лизационный коллектор, 
газопровод, электрические 
кабели.

Да разве мы против ново
строек? Неужели -не пони
маем, что они для нас — 
благодать? Жильцы не раз 
в прошлые годы жалобы 
писали: караул, спасите — 
заливает подвалы канали
зационными водами! Поло
жа руку на сердце, при
знаемся: новое, вообще ра
дует. Но дело в другом... 
Строительство таких благо

датных ооъектов ведется 
так долго и с такими ос
ложнениями для жизни на
селения, что хотели бы ра
доваться, да невмоготу.

Нет, мы не можем ска
зать так: роют, роют эти са
мые траншеи возле наших 
домов, а не зарывают... Это 
было бы неправдой. Вот 
поглядите: траншеи за
рыты, вернее, завалены, где 
хорошо, а больше — как 
попало. Асфальт разрезан

А  каков итог визита? 
Завалили канал гравием, 
чтоб пропустить на рядом 
расположенную городскую 
овощную базу урожай ее 
величества картошки. А 
зимою здесь опять будут 
рыть...

Опять же мы не против 
картошки — ее в закрома 
надо заложить вовремя, 
она второй хлеб. Только 
ведь не хлебом единым 
жив человек. Товарищи из

Фельетон iiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiimiiiiiiiiimiiiiimiiiiiiiiin
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во многих местах, а вос
станавливать его пока не
кому..

— Нам, жильцам, свер
ху, из окон домов, видно 
все, И как, и когда работа
ют строители. К примеру, 
коллектив ДСУ-2 треста 
Дорремстрой под руковод
ством Н. Ф. Парщукова три 
зимы с помощью мощной 
техники долбил-колотил 
матушку-землю, чтобы со
творить4 канал многомет
ровой глубины для коллек
тора, а летом на стройке — 
ни гу-гу, тихо. А  нынче 
такое увидели — смех с 
горечью пополам. На пере
крестке проспекта Фрунзе 
и улицы Кулагина был ог
ромный котлован. Труб в 
нем еще не было, не уло
жили. Не успели, хотя 
стройка коллектора длится 
три года, а на этом пере
крестке — полтора.

Вдруг видим однажды: 
на краю котлована остано
вились служебные машины, 
а вот и руководители рай
она и города глядят в глу
бину земляной проходки, 
похоже, возмущаются.

ЕАТР
12 октября —  « В о с е м ь  л ю 

б я щ и х  ж е н щ и н »  —  1 9 - 3 0 .

12 октября. « Ч е т ы р е  м у ш к е 
т е р а »  (две серии) —  1 9.

П С Ш Ш
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

« С л о в о  д л я  з а щ и т ы »  —  8 - 4 0 ,  

1 0 - 3 0 ,  1 5 ,  1 7 ,  1 9 ,  2 1 .  К и н о л е к -  

- т о р и й  « П о к о л е н и е  б е с с т р а ш 

н ы х » .  Тема: « Д л я  н а с  п р и м е 
р о м  с л у ж и т  к о м с о м о л » .  
Фильм « О г н е н н ы й  б е р е г »  —  
1 2 - 3 0 .

имени М. ГОРЬКОГО
« Ч е т в е р о  п р о т и в  к а р д и н а л а »

— 8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 
17, 18-40, 20-20, 22. « Ч е т в е р о  
п р о т и в  н а р д и н а л а »  —  9  Ю-40 
12-20, 14, 15-40, 17-20, 19,’
20-40, 22-20. Зал кинохроники. 
« Т и х и е  а м е р и к а н ц ы »  —  9

10-15, ,11-30, 12-45, 14, 15-15,
17-45.

«ОКТЯБРЬ»
« П и р а т ы  Т и х о г о  о к е а н а »

(две серии) — 8-30, 11-10,
13-40, 16-20, 19, 21-40. « Ч е т в е 
р о  п р о т и в  к а р д и н а л а »  —  8-50, 
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20-20, 22. Зал кинохроники. 
« П р о п а л  и  н а ш е л с я »  —  10-30.

«ПИОНЕР»
М у л ь т с б о р н и к  №  7 4  « В а с и 

л и с а  П р е н р а с н а я »  —  9-40,
11-20. К и н о к л у б  « В  г о с т я х  у  
с к а з к и » —  1 1 . « Б о л ь ш о й  т р а м 
п л и н »  —  13, 14-40, 16-20.
« Ж а н д а р м  ж е н и т с я »  —  18
19-50, 21-40.

имени И. ЧЕРНЫХ 
« Ч е т ы р е  м у ш н е т е р а »  (две 

серии) — 10, 12-30,, 15, 17-30, 
20. « П р и г л а ш е н и е  к  т а н ц у »  (о
жизни и судьбе солистки ан
самбля «Балет на льду» О. Ко- 
чеевой) — 9, 12, 13-30, 15.
16-30, 18, 19-30, 21. « Т ы с я ч а
н е у д а ч  и  о д н а  у д а ч а »  —  10-30.

«СИБИРЯК»
« Д о м  п о д  ж а р к и м  с о л н ц е м »

— 16, 17-40, 19-20. 21.
КИНОТЕАТР —

ГОРОДСКОГО САДА
« О т е ц  С е р г и й »  —  16, 18, 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

« Т р а к т и р  н а  П я т н и ц к о й »
— 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«В сетях мафии» — 17-10,
19, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
« С т р а н н а я  ж е н щ и н а »  (две 

серии) — 19, 21-30.

горисполкома и райиспол
кома, по указанию которых 
так быстро был завален 
пустой ров на перекрестке, 
столь энергично могли бы 
навести порядок и в нашем 
микрорайоне, помочь строи
телям коммунальных ново
строек уложиться в задан
ные сроки.

Но светлая'' надежда про
шла мимо.

Вы думаете, только 
дорремстроевцы исковерка
ли в нашем краю асфальт? 
Нет, в этом сложение сил...

ГРСУ-15 объединения
.Томскремстрой и ПМК-1 
треста Сибгазификация, 
строящие кольцевой газо
провод, сначала прямо пе
репахали наше Опытное 
поле. Неспеша уложили 
газовые трубы в траншеи. 
Делали длительные пере
дышки, а мы, жильцы, и 
наши дети упражнялись в 
это время в прыжках, в 
ходьбе по жердочкам через 
траншеи — о мостиках, пе
реходах для жителей ни
кто заботы не проявил. Ра
довались, поздравляли
друг друга, когда завалили

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

« Н е н а в и с т ь »  —  1 9 ,  2 1 .  

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

« Н е з н а к о м к а »  (две серин) _
15, 18, 21.

грунтом траншеи... Только 
рано.

Строители оставили недо- 
строй по трассе газопрово
да, своеобразные автографы 
в виде комьев земли и 
грязи у входов в подъезды, 
на газонах, дорожках.

Руководители строитель
ных организаций И . В. Ба- 
рабышкин, А. В. Канюк 
думают, поди, 4to это ори
гинальные памятные зна
ки, а мы единодушны в 
другом — знаки безответст
венности.

Только верно одно: в
память нашу они вошли. 
Бредем в сапогах по гря
зи, по израненному асфаль
ту — о ком вспоминаем? О 
них- То же самое, когда 
провожаем детишек в шко
лу или вйдйк туфли в 
дальнем углу.

Землеройных новостроек 
в нашем микрорайоне еще 
недостаточно — порешили 
работники службы главно
го архитектора города. И 
потому на плане-карте ука
зали: еот здесь можно еще 
рыть. РСУ трамвайно-трол
лейбусного управления, по
лучив такое «добро», с не
виданной прытью распоро
ло землю у жилых домов, 
проложив два с половиной 
километра неглубоких тран
шей для электрического ка
беля, А восстановить ас
фальт и зелень во дворах 
сил и времени не хватило.

Хочется подчеркнуть: мы 
— за новостройки, комму
нального хозяйства. Они не
сут с собой благо людям, 
их щедро ассигнует сред
ствами государство. Но мы 
против бесконечных сроков 
их строительства и, глав
ное, против равнодушия к 
нам, жителям микрорайона. 
Разве строители не понима
ют, что они грубо наруша
ют элементарные правила 
безопасности проведения 
земляных работ? Конечно, 
сознают, только все это 
для них, созидателей ново
го, вроде мелочи...

По поручению жителей
микрорайона

В. ПАРШИН.
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Техническое училище 
№ 2 готовит специалистов 
для своего базового пред
приятия ГПЗ-5. Однако 
уже второй год здесь обу
чаются и выпускники сред
них школ, которые будут 
работать лаборантами в

научно - исследовательских 
институтах. В училище они 
знакомятся с устройством и 
ремонтом основных элек
троизмерительных прибо
ров, практическое обучение 
пройдут в НИИ автоматики 
и электромеханики при 
ТИАСУРе. Знакомясь с бу

дущей специальностью, ре
бята часто бывают в ин
ституте.

НА СНИМКЕ: учащиеся
ТУ-2 на выставке, посвя
щенной 10-летию НИИ ав
томатики и электромехани
ки.

Фото В. Кровелыцикова.

М А Р К И  О Л И М П И А Д Ы
В филателии очень по

пулярны марки на спор
тивные темы. Их поручают 
делать, как правило, луч
шим художникам-миниатю- 
ристам. Последнее время в 
их числе все чаще повторя
ется имя Николая Литвино
ва.

Литвинов — известный 
плакатист. Его работы отли
чаются изящной четкостью 
рисунка и ярким сочетани
ем цветов. Всего три года 
он работает в филателии. 
За это время появилось 
уже свыше 20 его марок. Он 
неоднократный победитель 
конкурсов на лучшую мар
ку года. Быть может, по
этому ему предложили сде
лать серию марок с изобра
жением всех олимпийских 
видов спорта, посвященную 
Московской Олимпиаде 1980 
года.

— Я с удовольствием при
нял это предложение, — го
ворит художник. — Отлич-.. 
но понимаю, какой нелег
кий труд -Мне предстоит. 
Филателисты—очень внима
тельный народ. Их может

увлечь удачно схваченный 
образ, но в то же время 
они будут дотошно исследо
вать форму генеральских 
эполет или количество 
плавников у рыбы. Поэтому 
прежде чем взяться за 
кисть, я немало времени 
провел в спортивных залах, 
наблюдая за движениями 
атлетов, присматриваясь к 
их облику.

Литвинов долго размыш
лял, в каком плане лучше 
решить олимпийскую се
рию. Сперва он намеревал
ся обратиться к истокам 
олимпийского спорта — так 
появились эскизы с силуэ
тами копьеносцев и борцов, 
красные на черном фоне, 
как на греческих вазах. Но 
потом он подумал, что 
Олимпийские игры — это 
не только Древняя Греция, 
но и сегодняшние Мехико, 
Мюнхен, Монреаль, а в не
далеком будущем —Москва. 
Значит, рисунки не могут 

■ быть связаны с одной ста
риной. И в то же время на 
них должны угадываться 
атлеты всех стран и эпох—

носители олимпийского дви
жения.

— Мне очень хотелось 
показать проходящее через 
века стремление человека к 
совершенству тела и духа, 
— продолжает Литвинов. — 
Отсюда замедленная, леп
ная пластика рисунков, их 
сходство с барельефом. 
Впрочем, белая лепка фи
гур имеет еще одну прозаи
ческую цель. В большой се
рии, где предстанут все 
виды спорта, неизбежно 
совпадение случайно вы
бранного цвета и формы ка
кой-нибудь команды. Поэто
му я решил придать фигу
рам атлетов скульптурную 
отрешенность. В результате 
ярче выглядит красочный 
фон марок. Они будут вы
ходить сериями по пять 
штук в каждый предолим
пийский год. Цена каждой 
марки «двойная», например, 
«14 плюс 2 копейки» или 
«10 плюс 5 копеек». Второй 
номинал — это отчисление 
в фонд Оргкомитета Олим
пиады.

А. ЯКОВЛЕВ.
t (А П Н ).

Ф Е С Т И В А Л Ь
С О В Е Т С К О Й
К У Л Ь Т У Р Ы

МИННЕАПОЛИС (штат 
Миннесота), 10 октября. 
(Корр. ТАСС). Необычайное 
оживление царит в этом 
крупном городе Среднего 
Запада США. Здесь откры
лась выставка «Русское ис
кусство первой половины 
X IX  века», куда вошли по
лотна из Эрмитажа, Рус
ского музея и Третьяков
ской галереи. Она прово
дится в рамках организо
ванного по инициативе 
университета штата Минне
сота фестиваля советской 
культуры, который про
длится три месяца.

В программе фестиваля— 
встречи с видными деяте
лями советской культуры. 
Режиссер театра на Малой 
Бронной А. Эфрос поставил 
с артистами местного теат
ра «Гетри» комедию Н. Го
голя «Женитьба». Народная 
артистка СССР Галина Ула
нова совместно с американ
скими танцорами готовит 
постановку сцен из балета 
«Снегурочка». В ряде кино
театров города состоится по
каз советских кинофильмов.

В первый же день зал 
выставки был переполнен. 
«Великолепно», «потрясаю
ще», «никогда не видели 
ничего прекраснее »— та
кие оценки увиденной экс
позиции дают ее посетите
ли.

Т В

СПОРТИВНЫЕ СООБЩЕНИЯ ТАСС

ПАРТИЯ ОТЛОЖЕНА
Б А Г И О ,  1 0  о к т я б р я .  Т р и д 

ц а т а я  п а р т и я  ш а х м а т н о г о  

м а т ч а  н а  п е р в е н с т в о  м и р а  

м е ж д у  А .  К а р п о в ы м  и  В .  К о р ч 

н ы м  о т л о ж е н а  н а  4 2 - м  х о д у .

Ч ЕМ ПИ О H A T  

X О К К Е И С Т О В
Е щ е  д в а  п о б е д н ы х  о ч к а  з а 

в о е в а л и  л и д е р ы  ч е м п и о н а т а  
с т р а н ы  п о  х о к к е ю  —  м о с к о в 
с к и е  а р м е й ц ы ,  п о б е д и в  1 0  о к 
т я б р я  д р у г у ю  с т о л и ч н у ю  
к о м а н д у  —  « К р ы л ь я  С о в е т о в »
—  8 : 3  ( 3 : 1 ,  0 : 1 ,  5 : 1 ) .  

Ч е л я б и н с к и й  « Т р а к т о р »  . в
« р о д н ы х  с т е н а х »  п р о и г р а л  в о 
с к р е с е н с к о м у  « Х и м и к у »  —  1 :3  
( 1 : 0 ,  0 :0 ,  0 : 3 ) .  Н е у д а ч а  п о с т и г 
л а  х о з я е в  п л о щ а д к и  и  в  Р и г е ,  
г д е  м е с т н ы е  д и н а м о в ц ы  у с 
т у п и л и  г о р ь к о в с к о м у  « Т о р п е 
д о »  —  1 :6  ( 1 : 4 ,  0 : 2 ,  0 : 0 ) .

А  в  К и е в е  х о з я е в а  п о л я  —  
с п о р т с м е н ы  м е с т н о г о  « С о к о 
л а »  —  в ы и г р а л и  у  к о м а н д ы  
С К  « С а л а в а т  Ю л а е в »  ( У ф а )  —  
4 :1  ( 3 : 0 ,  0 : 0 ,  1 :1 ) .

В  Л е н и н г р а д е  С К А  п о б е д и л  
« А в т о м о б и л и с т »  ( С в е р д л о в с к )
—  1 0 :5  ( 7 : 0 ,  1 :2 ,  2 : 3 ) .

( К о р р .  Т А С С ) .

Т Р У Д Н Ы Й

« Ю Г О С Л А В С К И Й

Б А Р Ь Е Р »

М А Н И Л А ,  1 0  о к т я б р я .  Б а с 
к е т б о л и с т ы  С С С Р  п о т е р п е л и  
п е р в о е  п о р а ж е н и е  н а  ч е м п и о 
н а т е  м и р а ,  у с т у п и в  с о  с ч е т о м  
9 2 : 1 0 5  ( 4 7 : 4 9 )  ч е м п и о н у  Е в р о п ы  
к о м а н д е  Ю г о с л а в и и  —  т р а д и 
ц и о н н о  « н е у д о б н о м у »  с в о е м у  
с о п е р н и н у .  П е р в ы й  т а й м  и  
н а ч а л о  в т о р о г о  п р о х о д и л и  в  
п р и м е р н о  р а в н о й  б о р ь б е ,  и  
н и к т о  и з  с о п е р н и к о в ,  л и д и р о 
в а в ш и х  п о п е р е м е н н о ,  н е  и м е л  
з н а ч и т е л ь н о г о  п р е и м у щ е с т в а  
в  о ч к а х .  Х о р о ш о  д е й с т в о в а л  
п о д  о б о и м и  щ и т а м и  н а ш  г л а в 
н ы й  « в е л и к а н »  Т к а ч е н к о  
( 2 2 0  с м ) .  О н  и  о к а з а л с я  с а м ы м  
р е з у л ь т а т и в н ы м  в с о в е т с к о й  
к о м а н д е  —  2 4  о ч к а .  П л о т н а я  
о п е к а  ю г о с л а в с к и х  с п о р т 

с м е н о в  п о ч т и  л и ш и л а  С а л ь н и 

к о в а  и  Б е л о в а  —  г л а в н ы х  

б о м б а р д и р о в  с б о р н о й  С С С Р  в 

п о с л е д н и х  м а т ч а х  —  с в о б о д ы  

м а н е в р а  и  в о з м о ж н о с т и  с д е 

л а т ь  п р и ц е л ь н ы й  б р о с о к .  В  

и т о г е  о н и  з а п и с а л и  в с в о й  а к 

т и в  т о л ь к о  11 и  2  о ч к а .

З а т о  н а ш и  б а с к е т б о л и с т ы  

т а к  и  н е  р е ш и л и  п р о б л е м ы

н е й т р а л и з а ц и и  г л а в н ы х  с н а й 

п е р о в  к о н к у р е н т о в  —  Д а л и п а -  

г и ч а  и  К и ч а н о в и ч а .  Н а  и х  

д о л ю  п р и ш л а с ь  б о л ь ш а я  п о 

л о в и н а  п о б е д н о г о  « в з н о с а »  —  

с о о т в е т с т в е н н о  3 7  и  3 4  о ч к а .  

П р и ч е м  2 3  о ч к а  с в о е й  к о м а н 

д е  К и ч а н о в и ч  п р и н е с  у ж е  п о с 

л е  п е р е р ы в а .  В  о с н о в н о м  и х  
с т а р а н и я м и  с б о р н а я  Ю г о с л а 

в и и  в  с е р е д и н е  в т о р о г о  т а й м а  

у ш л а  в п е р е д  н а  д е с я т ь  о ч к о в ,  
а  з а  н е с к о л ь к о  м и н у т  д о  ф и 
н а л ь н о г о  с в и с т к а  в е л а  9 9 : 8 3 .

В  э т о т  ж е  д е н ь  т р е т ь я  н е 
у д а ч а  ж д а л а  о л и м п и й с к и х  
ч е м п и о н о в  —  б а с к е т б о л и с т о в  
С Ш А ,  к о т о р ы е  п р о и г р а л и  
с б о р н о й  Б р а з и л и и  —  9 0 : 9 2
( 4 6 : 3 9 ) .  Б р а з и л ь ц ы  с н о в а  п р о 
д е м о н с т р и р о в а л и  с в о е  у м е н и е  
« с о б р а т ь с я »  в  р е ш а ю щ и е  ф и 
н а л ь н ы е  м и н у т ы .  У  н и х  о т 
л и ч и л с я  С о у з а  —  2 9  о ч к о в .

В  м а т ч е  а у т с а й д е р о в  К а н а 
д а  —  А в с т р а л и я  п е р в у ю  п о б е 
д у  в ф и н а л е  о д е р ж а л и  п р е д 
с т а в и т е л и  « С т р а н ы  к л е н о в о г о  
л и с т а »  —  9 1 : 7 9  ( 4 4 : 2 8 ) .  К о м а н 
д а  И т а л и и  в ы и г р а л а  у  с п о р т 
с м е н о в  Ф и л и п п и н  —  1 1 2 : 7 5
( 5 4 : 3 1 ) .

В  т у р н и р е  л и д и р у ю т  с е й 
ч а с  с б о р н ы е  Ю г о с л а в и и  и 
Б р а з и л и и  —  п я т ь  п о б е д  в 
п я т и  м а т ч а х ,  к о т о р ы е  11 о к 
т я б р я  в с т р е ч а ю т с я  м е ж д у  с о 
б о й .  Н а ш и  с п о р т с м е н ы  ( у  н и х  
т р и  в ы и г р ы ш а  в ч е т ы р е х  
в с т р е ч а х )  в  э т о т  д е н ь  б у д у т  
и г р а т ь  с  и т а л ь я н ц а м и .

Ч Е Т В Е Р Г ,  1 2  о к т я б р я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А

10.00. «Время». 10.55. «Отзо
витесь, горнисты». 11.25. 
А. Зурабов. «Лика». 12.50. 
Концерт Академического орке
стра русских народных инст
рументов ЦТ и ВР.

С 13.20 до 16.00 — перерыв.
16.00. «Сельские будни». Ки

нопрограмма. 17.00. «Книга в 
твоей жизни». 17.45. «На соис
кание Государственной пре
мии СССР 1978 года в обла
сти музыкального искусства». 
Концерт симфонической музы
ки. Дирижер — народный ар
тист Эстонской ССР Н. Ярви. 
18.40. «Ребята настоящие». В 
передаче принимает участие 
министр лесного хозяйства 
РСФСР А. И. Зверев. 19.30. 
Новости. 19.45. «Ленинский 
университет миллионов». «Об
раз жизни — социалистиче
ский».

Т О М С К
20.15. «Решения июльского 

(1978 г.) Пленума ЦК КПСС — 
в жизнь». «Дела животноводов 
Первомайского района». 20.35. 
Новости.

М О С К В А
20.45. «Решения июльского 

(1978 г.) Пленума ЦК КПСС — 
в жизнь». 21.00. «К  60-летию 
Ленинского комсомола». «Вы
сота». Художественный фильм. 
(«Мосфильм», 1957 г.). 22.30.
«Время». 23.00. «Алкоголизм». 
Бесёда врача. 23.30. «На улице 
Неждановой». 00.30. Новости. 

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А
М О С К В А

19.30. Новости. 19.45. «Л е
нинский университет миллио
нов».

Т О М С К
20.15. Студия «Юность».

«Клуб интересных встреч». 
Встреча с председателем кол
хоза «Гигант» Шегарского рай
она В. И. Лещеней. 20.55. Но
вости. 21.05. Программа доку
ментальных телефильмов:
«Мы из села Костакоз», «Ис
точник жизни», «Время и го
род».

радио
Ч Е Т В Е Р Г ,  1 2  о к т я б р я

7.32. Последние известия. 
7.42. «Родному городу — вы
сокую дисциплину труда и 
быта». 9.15. По страницам га
зет «Красное знамя» и «М о
лодой ленинец» 9.45. «Эконо
мить энергетические ресур
сы». У микрофона — главный 
инженер управления Томск
энерго М. Г. Космынин. 19.50. 
Последние известия. 20Ю1. Ра
дио — сельским слушателям. 
«Животноводство — ударный 
фронт». Итоги социалистиче
ского соревнования за девять 
месяцев. «Бригадный подряд и 
повышение производительно
сти труда». «Удобрения и уро
жай». У микрофона — агро
ном областного управления 
сельского хозяйства П. Ф 
Иволгин. '

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Бюро по трудоустройст
ву и информации населе
ния и Томская комплекс
ная геологоразведочная 
экспедиция приглашают 
на курсы бурильщиков и 
помощников бурильщиков 
мужчин, отслуживших в 
Советской Армии. Срок 
обучения — 1,5—3 месяца. 
В период обучения выпла
чивается 90 рублей в ме
сяц. Курсы проводятся в 
городе Новокузнецке. На
чало занятий — 16 октяб
ря.

За справками обращать
ся: г. Томск, пр. Ленина, 
151-а.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру 
(17,5 кв. м) на 5-м этаже в 
центре г. Рубежное Воро- 
шиловградской обл. на 
квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск-57, 
пр. Мира, 13, кв. 8.

Дворец зрелищ и спорта
14—17 октября

' НА ЭСТРАДЕ — ЛАУРЕАТЫ
В концерте принимают участие:

1- е отделение
Лауреат международных и всесоюзных конкурсов

Гадина НЕНАШЕВА
Лауреат всесоюзного конкурса на лучшее исполнение 

советской песни

Вадим МУДЕРМАН
в сопровождении вокально-инструментального ан- 

самоля < .. . - ;ч-. > : •.

«РЕБЯТА С АРБАТА»
2- е отделение

Лауреат Всемирного фестиваля молодёжи и студен
тов в Гаване, лауреат всесоюзного конкурса на лучшее 
исполнение советской песни

вокально-инструментальный ансамбль

«П ЛАМ Я »
Художественный руководитель — Николай МИХАЙ

ЛОВ, музыкальный руководитель — Сергей БЕРЕЗИН.
Конферансье: Владимир ХАЛЕМСКИЙ и Леонид

ДУБНИЦКИЙ.
Начало: 14 октября — в 15, 18 и 21 час; 15 октября — 

в 14, 17 и 20 час; 16 и 17 октября — в 18 и 21 час.

14—15 октября
Концертный зал филармонии

V  декада классической музыки
СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ 

Танеев — Симфония до-минор.
Керубини — Реквием.
Исполнители:

Томский симфонический оркестр.
Дирижер — Константин ЦАРЕВ.
Киевская мужская хоровая капелла имени Л. Н. Ре- 

вуцкого.
Художественный руководитель и главный дирижер— 

Евгений САВЧУК.
Начало в 20 часов. Билеты продаются.

Кинотеатру «Родина»
срочно требуется шофер.

Обращаться к директору 
кинотеатру.

Томский горком КПСС, 
Кировский райком КПСС и 
партком НИИ электромеха
ники извещают о смерти 
члена КПСС с 1920 года, 
персонального пенсионера 
республиканского значения 

М Е Д В Е Д Е В А
Т р о ф и м а  В л а д и м и р о в и ч а

и выражают глубокое собо
лезнование родным и 
близким покойного.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ ►;
А д р е с  р е д а к ц и и :  6 3 4 0 5 0 ,  Т о м с к ,  

с е к р е т а р и а т а  —  3 - 4 0 - 2 0 .  3 - 4 4 - 4 8 ,

с т р о и т е л ь с т в а  —  3 - 4 1 - 8 3 .  3 - 4 1 - 5 3 ,

с т р о и т е л ь с т в а  и  б ы т а  —  3 - 3 1 - 6 1 ,

3 - 1 0 - 1 7 .  о т д е л а  о б ъ я в л е н и й  — 3 - 0 6 - 6 2 ,

Томский областной совет по туризму и экскурсиям 
приглашает трудящихся города и области совершить 
путешествие на туристско-экскурсионном поезде 
«Томск» с 19 октября по 2 ноября по маршруту: Томск 
— Алма-Ата — Фрунзе — Ташкент — Фергана — Са
марканд—Душанбе — Бухара — Ашхабад—Ташкент — 
Томск. Стоимость, путевки — 200 рублей. В стоимость 
путевки входит: проезд в купейных вагонах в оба кон
ца, трехразовое питание в вагоне-ресторане, экскурсион
ное обслуживание. Жители районов области могут за
бронировать путевки по телефону или телеграммой.

Обращаться в Томский областной совет по туризму и 
экскурсиям: г. Томск-50, , ул. . Герцена, : 10, телефон
3-13-74. За льготными путевками обращаться в проф
союзные комитеты по месту работы* /
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Г С П ,  п р .  Ф р у н з е ,  1 0 3 .  Т е л е ф о н ы :  п р и е м н о й  р е д а к т о р а  —  3 - 4 4 - 3 5

о т д е л а  п а р т и й н о й  ж и з н и  _  3 - 4 0 - 5 1 ,  3 - 4 0 - 2 4 ,  о т д е л а  п р о п а г а н д ы  2

°1 Д° " а “ " Ь С К О Г О  х о з я й с т в а  -  3 - 4 3 - 7 5 .  3 - 4 3 - 6 0 .  о т д е л а  н а у к и  и  у ч е б н ы х

д е ж у р н о г о ° Т - Ла3 .4П, И5Т  ~  3 ' 4 1 ' 6 5 '  3 ' ° 6 ' 8 7 -  3 - ° 6 -3 , >  ° б л а С Т Н О Й  ж у р н а л и с т с к о й

Коллектив областного 
агентства Союзпечать вы
ражает глубокое соболезно
вание инструктору агент
ства А. Г. Кировой по по
воду смерти ее матери

К И Р О В О Й
М а т р е н ы  С а м с о н о в н ы .

Коллектив энергосбыта 
Томскэнерго выражает глу
бокое соболезнование ру
ководителю группы тепло
вой инспекции Р. А. Пани
ной по поводу безвремен
ной смерти ее сына

П А Н И Н А
С е р г е я  В а л е н т и н о в и ч а .

Тираж 132.000

з а м е с т и т е л е й  р е д а к т о р а  —  3 - 0 6 - 5 2 ,  3 - 3 1 - 2 5 ,  о т в е т .

3 - 4 0 - 8 5 .  ^  о т д е л а  п р о м ы ш л е н н о с т и  —  3 - 4 6 - 7 6 ,  3 - 4 0 - 5 8 ,

з а в е д е н и й  —  . 3 - 4 3 - 6 3 ,  о т д е л а  и н ф о р м а ц и и  —  3 - 4 3 - 3 2 ,

о р г а н и з а ц и и  —  3 - 4 0 - 9 1 ,  д и р е к т о р а  и з д а т е л ь с т в а  —

с е к р е т а р я  —  3 - 3 2 - 3 4 ,

о т д е л а  н е ф т е г е о л о г и и  и

3 - 3 1 - 2 2 ,  о т д е л а  с о в е т с к о г о  

3 - 3 5 - 9 5 ,  б у х г а л т е р и и  _

>

г. Томск, типография издательства «Красное знамя»
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